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A Associação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene apresentou na manhã de on-
tem (27) no webinar de energia solar o mais 
ambicioso e ousado projeto sócio econômico 
para a área mineira da Sudene, com o desafio 
de gerar 50 mil empregos. O diretor de De-
senvolvimento Econômico da Amams, Walter 
Moreira Abreu apresentou o projeto “Seja 
Solar, Seja Solidário”, que tem como foco en-
volver 60 mil famílias. 

O Lions Clube Montes Claros Sertanejo apresentou na noite de quarta-feira (27), a campanha para viabilizar a construção do 
Hospital do Câncer Infantil do Norte de Minas, em evento realizado na sua sede, em Montes Claros, com as presenças dos diretores 
da Fundação Sara, Alvaro Gaspar Costa e Fernando Athayde, além do vice-prefeito de Montes Claros, Guilherme Guimarães.

Microrregiões de Moc e 
Francisco Sá avançam 
para a onda verde

Havan é pichada em Moc 
depois de aglomeração 
em lançamento

Pirapora tem dois 
pacientes identificados 
com cepa covid de Manaus 

Lions apresenta campanha para viabilizar 
Hospital do câncer infantil do NM

GIRLENO ALENCAR

Freitas fala sobre aprovação do projeto 
que cria a função de oficial de liberdade

Após investigação de vários casos confir-
mados para o coronavírus, o Comitê Técnico 
de Enfrentamento da Covid-19 de Pirapora 
(CTEC) confirma nova variante identificada 
com a linhagem P.1 do coronavírus. O relató-
rio foi enviado pelo Instituto Oswaldo Cruz 
(Fiocruz). Das 98 amostras genotipadas pelo 
Instituto Octávio Magalhães da Fundação Eze-
quiel Dias, as quais foram provenientes de pa-
cientes residentes de Minas Gerais, duas são 
de Pirapora. 

Amams apresenta projeto 
‘Seja Solar, Seja Solidário’ 
para gerar 50 mil empregos

Produtor do NM usa 
criatividade e fabrica 
suas próprias máquinas

A Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania (CCJC) da Câma-
ra dos Deputados aprovou o Projeto de Lei 1.596, de 2019, que objetiva 
incluir mais um parágrafo ao artigo 132 da Lei de Execução Penal, criando 
a função de oficial de liberdade condicional. O deputado federal Delega-
do Marcelo Freitas (PSL/MG ) é o relator, e votou pela constitucionalidade, 
juridicidade, adequada técnica legislativa e, no mérito, pela aprovação da 
proposta. 

Moc paga mais R$ 140 
mil pelas obras da 
Praça da Matriz

D
IVULGAÇÃO

O deputado ressaltou a importância da aprovação do projeto 
para a redução da criminalidade
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A Cúpula do Clima iluminou ainda 
mais a causa ambiental vs. negócios. 
O Brasil se comprometeu a diminuir 
em 43% as emissões de dióxido de 
carbono e a zerar o desmatamento 
ilegal, ambos até 2030. Ao buscar o 
cumprimento dessas metas, além de 
beneficiar nossos pulmões, podemos 
desenvolver boas oportunidades de 
inovação na convergência entre tecno-
logia e sustentabilidade no agronegó-
cio brasileiro, uma tendência alinhada 
com modernas práticas de governança 
e modelos de impacto social e ambien-
tal (também conhecida como Gover-
nança Ambiental, Social e Corporativa, 
ou ESG).

O PIB da agropecuária brasileira, 
cresceu mais de 24% em 2020. Somos 
uma economia capaz de alimentar 800 
milhões de pessoas no mundo, como 
revelou um recente estudo da Embra-
pa. Para o celeiro do mundo continuar 
sustentável e lucrativo, a tecnologia é 
mandatória. Muitas empresas sólidas 
podem olhar as startups e entender 

como este ecossistema pode colaborar, 
modernizar e criar possibilidades para 
problemas antigos e para os novos que 
irão surgir. Ao passo que a tecnologia já 
tem ajudado o Brasil na produtividade 
e em destinos mais nobres para os resí-
duos do campo, a inovação aberta, ou 
seja, promover ideias, pensamentos, 
processos e pesquisas, a fim de desen-
volver produtos, serviços e processos, 
é a colaboração da tradicional empresa 
do mercado à uma startup para obter 
resoluções sustentáveis e tecnológicas. 
Afinal, o futuro não é apenas de quem 
se adapta melhor, mas também de 
quem colabora mais.

Para ir muito além dos drones nas 
plantações, as AgTechs, como são cha-
madas as startups que criam soluções 
e promovem a inovação no agrone-
gócio, precisam de investimento e, 
mais que isso, que, o caminho entre 
o problema, oriundo pela empresa, 
e a solução, gerada pela startup, seja 
mais curto. Participar de programas 
de inovação aberta é um ganha-ganha 

para os dois lados. Como CEO de uma 
aceleradora, percebi que tanto a com-
panhia quanto a startup, precisam e so-
mam-se um ao outro. No processo de 
inovar, a empresa que participa pode 
dividir suas expertises, sabendo o que 
vai dar certo e o que não vai funcionar, 
enquanto a startup aplica isso no pro-
jeto oferecendo mais assertividade ao 
produto final. A startup pode oferecer 
para a empresa sua metodologia, seus 
planos, podendo fazer negócios entre 
as partes. Juntas, uma grande empresa 
e uma startup podem fazer mágica e 
resolver relevantes desafios da inova-
ção responsável (responsible innova-
tion).

Há um tabu sobre compartilhar co-
nhecimentos com uma outra empresa, 
eu digo que existem estratégias que 
podem ser compartilhadas, especial-
mente em âmbito pré-competitivo. É 
importante que a solidez no mercado, 
especialmente em época de ‘vacas 
gordas’ não afaste uma empresa con-
solidada de modernizar e inovar. Os 

muros sempre vão existir em uma cor-
poração, mas temos que mantê-los bai-
xos. Com ciclos econômicos cada vez 
mais curtos, sem colaboração não há 
inovação. A indústria carece de novos 
conhecimentos, é um erro pensar que 
o sucesso das nossas lavouras e pastos, 
não podem ser palco para novas ten-
dências.

A sustentabilidade, solução que 
será cobrada das empresas, não só 
agora, mas para sempre, é necessário 
sair na frente enquanto temos recursos 
e um mercado global. A melhor hora 
para investir em inovação no agrone-
gócio é agora e inovação aberta é a 
solução. No último ano, a Embrapa 
constatou que 1.125 AgTechs foram 
registradas e outras se formam todos 
os dias. Ser uma empresa que participa 
deste processo e aproveita esta jorna-
da é mais que inovar, é ser experiente 
e participar do futuro. O mundo olha 
para o Brasil, temos que lavrar a terra 
preparando um solo mais fértil para as 
startups no campo.

Isto porque a base de cálculo tem 
que guardar correspondência à pers-
pectiva mensurável da hipótese de inci-
dência do tributo. Dessa forma, não se 
pode admitir que as contribuições do 
PIS e Cofins incidam sobre uma gran-
deza que não se exprime no conceito 
técnico de faturamento.

Repita-se: a base de cálculo deve 
refletir com exatidão o fato gerador do 
tributo ou suporte fático!

Lado outro, para não restarem dúvi-
das quanto à utilização dos termos “re-
ceita bruta” e “faturamento”, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) pacificou a 
sua jurisprudência no sentido de que 
“a receita bruta e o faturamento, para 
fins de definição da base de cálculo 
para a incidência do PIS e da Cofins, 
são termos sinônimos e consistem na 

totalidade das receitas auferidas com a 
venda de mercadorias, serviços ou de 
mercadorias e serviços, referentes ao 
exercício das atividades empresariais”, 
precedentes nos recursos extraordiná-
rios 346.084-6/PR, 684.092/PR e AgR 
ARE 1.210.308/RS.

Com efeito, conforme entendimen-
to consolidado pelo Pretório Excelso 
no julgamento do RE nº 346.084-6, é 
inconstitucional o § 1º do artigo 3º da 
Lei nº 9.718/98, que ampliou o con-
ceito de receita bruta para envolver a 
totalidade das receitas auferidas por 
pessoas jurídicas, independentemente 
da atividade por elas desenvolvida e da 
classificação contábil adotada, ou seja, 
tanto a receita quanto o faturamento 
pressupõem riqueza própria do con-
tribuinte e não de terceiros, como é o 
caso das quantias repassadas para as 

plataformas digitais.
A corroborar com esse entendi-

mento, ainda podemos aplicar, por 
analogia, o entendimento consagra-
do pelo STF no julgamento do RE nº 
574.706/PR de 15 de março de 2017 
– com repercussão geral reconhecida 
–, que afastou a inclusão do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e Ser-
viços (ICMS) da base de cálculo do PIS 
e da Cofins, justamente por se tratar de 
montante que apenas transita na conta-
bilidade do contribuinte, sem integrar 
o seu patrimônio ou faturamento, con-
figurando-se ônus fiscal.

Caso essas cobranças indevidas 
continuem ocorrendo, além da ilegali-
dade, estaremos diante do instituto do 
“bis in idem”, que consiste na hipótese 
do mesmo ente federativo tributar du-
plamente o mesmo fato gerador – algo 

que somente é permitido se autoriza-
do constitucionalmente, uma vez que 
as taxas e comissões constituem receita 
bruta dos aplicativos e são tributadas 
em suas apurações.

Conclui-se, portanto, que é possí-
vel aos contribuintes que se utilizem 
de plataformas digitais para vender 
suas mercadorias, pleitear a exclusão 
dessas exações da base de cálculo do 
PIS e da Cofins, bem como requerer a 
restituição dos valores indevidamente 
cobrados nos últimos cinco anos.

Por fim, impende destacar que essa 
possibilidade se aplica a todas as em-
presas, independentemente do regime 
tributário adotado, inclusive às empre-
sas do Simples Nacional, cuja exclusão 
poderá se dar de toda a base tributável 
considerada como receita bruta.
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Das falsas comorbidades em busca da 
prioridade na vacinação

Voltar a crescer (Parte 1)
JOÃO cARLOS MARcHESAN

ADMiNiSTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESáRiO E PRESiDENTE DO cONSELHO DE 
ADMiNiSTRAçÃO DA ABiMAQ

MARcELO VáLiO
DOuTOR EM DiREiTO, MESTRE EM 

DiREiTO DO TRABALHO, ESPEciALiSTA EM 
DiREiTO PÚBLicO E GRADuADO EM DiREiTO

Multiplicando-se geometricamente 
nas redes sociais, reuniões on line e 
órgãos estatais denúncias sobre pesso-
as solicitando à médicos particulares, 
atestados e pedidos  falsos para com-
provação de comorbidades inexisten-
tes, com o intuito de serem vacinadas 
prioritariamente.

As atitudes devem ser analisadas 
sob dois prismas de responsabilidade, 
sendo a do beneficiário e a da figura do 
médico.

As regras para emissão de atestados 
médicos no Brasil são regulamentadas 
pela resolução 1851/08 do Conselho 
Federal de Medicina.

Além da responsabilidade penal 
dos envolvidos, possível a responsabi-
lização administrativa do médico junto 
ao seu órgão de classe, sendo possí-
vel abertura de sindicância individual 
frente ao profissional, e confirmada a 
ilegalidade, o médico em processo éti-
co profissional poderá ser condenado 
a penalidades, que são da advertência 

até possível cassação.
Ademais, poderá o médico respon-

der criminalmente, pois praticará ato 
tipificado no art. 302 do Código Penal:

“Art. 302. Dar o médico, no exercí-
cio da sua profissão, atestado falso:

Pena – detenção, de 1 (um) mês a 
1 (um) ano.

Parágrafo único. Se o crime é co-
metido com o fim de lucro, aplica-se 
também multa.

Interessante apontar também que 
o beneficiário cometerá ato de ilícito 
penal, previsto no art. 304 do mesmo 
diploma legal:

“Art. 304 - Fazer uso de qualquer 
dos papéis falsificados ou alterados, a 
que se referem os arts. 297 a 302:

Pena - a cominada à falsificação ou 
à alteração.

“
Além disso, se a pessoa tentar se 

passar por outra com atestado verda-
deiro, praticará o crime de falsa iden-
tidade:

“Art. 307. Atribuir-se ou atribuir a 
terceiro falsa identidade para obter 
vantagem, em proveito próprio ou 
alheio, ou para causar dano a outrem:

Pena: detenção, de 3 (três) meses 
a 1 (um) ano, ou multa, se o fato não 
constitui elemento de crime mais gra-
ve.”

Caso o médico infrator seja vincula-
do ao SUS, é considerado funcionário 
público, e se aplica outro dispositivo 
penal, respondendo o médico pelo 
crime de certidão ou atestado ideolo-
gicamente falso, previsto no artigo 301 
do Código Penal:

“Art. 301 - Atestar ou certificar fal-
samente, em razão de função pública, 
fato ou circunstância que habilite al-
guém a obter cargo público, isenção 
de ônus ou de serviço de caráter públi-
co, ou qualquer outra vantagem: Pena 
- detenção, de dois meses a um ano”

Além disso, se o médico fornece 
um atestado verdadeiro, mas o pacien-
te adultera o atestado,  a falsidade será 

material, e o infrator responde pelo 
crime previsto no art. 304 do Código 
Penal.

A pena será a do crime de Falsifica-
ção de Documento Público, se o ates-
tado falso for de um médico vinculado 
ao SUS

“Art. 297 - Falsificar, no todo ou em 
parte, documento público, ou alterar 
documento público verdadeiro: Pena 
- reclusão, de dois a seis anos, e multa.

Já a pena será a do crime de Falsi-
ficação de Documento Particular, se o 
atestado falso for de um médico pri-
vado:

“Art. 298 - Falsificar, no todo ou em 
parte, documento particular ou alte-
rar documento particular verdadeiro: 
Pena - reclusão, de um a cinco anos, e 
multa”.

Assim, que o respeito aos pares 
prevaleça e, em caso de ilícito penal ou 
administrativo, os responsáveis sejam 
punidos de forma paradigma e com 
efeito didático.

inovação Aberta e metas climáticas: um 
ponto em comum

créditos tributários decorrentes das taxas e 
comissões das plataformas de deliveries (parte 2)

PAuLO HuMAiTá
FuNDADOR E cEO DA BLuEFiELDS

BRuNO JuNQuEiRA
LYMARA FRANcO LEMOS

ADVOGADOS TRiBuTARiSTAS

Tudo indica que 2021 não irá 
cumprir a expectativa de ser o ano da 
tão esperada retomada do crescimen-
to. Os primeiros dados disponíveis 
sobre o comportamento da economia 
não são bons e analistas independen-
tes estão falando em queda do PIB, 
não somente neste primeiro trimes-
tre, em relação ao último trimestre 
do ano passado, mas, possivelmente, 
também do segundo trimestre face ao 
primeiro, o que compromete, irre-
mediavelmente, um melhor desem-
penho para este ano, como um todo.

Considerando que o carregamen-
to estatístico, de 2020, já garantia, 
mesmo sem crescimento real, um 
resultado ao redor de 3,6% a.a., isto 

significa que se o PIB deste ano vier 
abaixo do piso das projeções do mer-
cado, que era de 3,5%, o Brasil terá 
mais um ano frustrado em termos de 
crescimento econômico. O quadro 
é ainda mais preocupante porque o 
país estará completando o sétimo ano 
sem crescimento acumulado, o que 
significa, na prática, um empobreci-
mento progressivo dos brasileiros.

A continuidade da pandemia, a si-
tuação fiscal, o elevado desemprego, 
o endividamento das famílias e das 
empresas..., podem ser invocados 
para justificar este fraco desempenho, 
mas, no fundo, apenas confirmam 
que o país não tem nenhum plano 
para a retomada do crescimento. Não 

dá, pelo sétimo ano consecutivo, após 
termos avançado em leis e reformas 
importantes como a trabalhista, a pre-
videnciária, o marco do saneamento 
e tantas outras, continuar culpando a 
falta de mais reformas por este resul-
tado medíocre.

Ainda que algumas destas re-
formas, como a administrativa e, 
principalmente, a tributária sejam 
importantes, estes últimos anos de-
monstraram que, embora necessárias, 
elas não são suficientes para garantir 
o crescimento. Portanto, está mais do 
que na hora de abandonar crenças 
fundamentalistas e ideologias e, de 
forma pragmática, passar a elaborar 
uma estratégia de retomada do cresci-

mento que utilize, além das forças do 
mercado, o enorme poder do Estado 
reconfirmado, a nível mundial, pela 
crise de saúde pública.

Esta estratégia passa por imunizar 
a grande maioria da população, no 
menor prazo de tempo possível. Se 
tivermos vacinas, podemos conseguir 
isto até o terceiro trimestre deste ano, 
evitando mais uma queda real do PIB 
o que evitaria piorar a situação dos 
mais vinte milhões de desemprega-
dos e desalentados e, pelo menos, 
outro tanto de brasileiros que vivem 
à margem da sociedade, bem como 
o preocupante aumento da pobreza 
absoluta, o fechamento de fábricas e 
o retrocesso na educação.

Depoimento De pazuello 
registra recorDes De 

auDiência na cpi

Um dos fatores mais importantes de qualquer CPI é o holo-
fote e nesse quesito os dois dias de depoimentos do ex-ministro 
da Saúde Eduardo Pazuello ganharam ‘medalha’ de ouro e prata, 
segundo levantamento da plataforma Social Blade, que avalia a 
audiência de canais do Youtube. O canal da TV Senado, que habi-
tualmente registra entre 40 e 60 mil visualizações ao dia, conta-
bilizou que 1,35 milhão de pessoas assistiram ao primeiro dia e 
1,67 milhão ao segundo dia de depoimento de Pazuello. (Diário 
do Poder)

Lyra não acredita em 3ª via

O presidente da Câmara Federal, Arthur Lira, disse numa roda 
em Brasília, que não acredita que apareça um nome da 3ª via para 
as eleições de 2022. Para ele, Bolsonaro – que vem atendendo 
todos os seus pedidos - vai disputar com Lula e ele aposta que o 
presidente ganhará no segundo turno. Não é o que as pesquisas 
vêm apontando. Falar em Lira, ele está com mais de 100 pedidos 
de impeachment de Bolsonaro.

doutrina GeiseL-GoLbery de profissiona-
Lizar forças armadas enquadrou GeneraL 

pazueLLo

Cientista político Paulo Kramer, questionou se a “imprensa 
lacradora, que vive alarmada com ‘a volta da ditadura militar’, 
vai reconhecer isso?” Doutrina Geisel-Golbery de profissionalizar 
Forças Armadas enquadrou general Pazuello. Doutrina Geisel-
Golbery de profissionalizar Forças Armadas enquadrou general 
Pazuello. O enquadramento do general Eduardo Pazuello no Re-
gulamento Disciplinar do Exército, por sua participação em ato 
político favorável ao presidente Jair Bolsonaro, domingo, no Rio, 
“atesta a durabilidade e o vigor da doutrina (Ernesto) Geisel-Gol-
bery (do Couto e Silva) de profissionalização das Forças Arma-
das”, lembra o cientista político Paulo Kramer. Estudioso do tema, 
ele desafia: “E agora, a imprensa lacradora, que vive alarmada com 
‘a volta da ditadura militar’, vai reconhecer isso?” A transição foi 
concretizada pela decisão de Geisel de promover a volta aos quar-
téis e manter os militares longe das paixões político-partidárias.

muitos encontros em brasíLia

Romeu Zema teve uma agenda cheia em Brasília, na sua busca 
para viabilizar recursos para Minas Gerais. Acompanhado dos se-
cretários Igor Eto (Governo), Marília Melo (Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável) e Fernando Marcato (Infraestrutura e 
Mobilidade), além do ex-ministro do Turismo, deputado Marcelo 
Álvaro Antônio, ele esteve com o ministro-chefe da Secretária-ge-
ral da Presidência da República, Onyx Lorenzoni. Logo depois, 
acompanhado do deputado federal Tiago Mitraud, Zema esteve 
com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), e ain-
da foi recebido pelo ministro da Infraestrutura, Tarcísio Freitas. 
Zema também anunciou ontem que não irá reajustar a conta de 
luz pelo segundo ano consecutivo. A Cemig tem um crédito de 
R$ 6 bilhões com o Governo Federal e o tributo será descontado 
deste valor. 

esperar a fiLa

Frase pinçada pelo secretário de Governo, Mateus Simões: “é 
preciso respeitar os critérios do PNI (Plano Nacional de Imuniza-
ções). O mais importante é que o volume de vacinas aumente e as 
pessoas sejam imunizadas com rapidez. Quando chegar a minha 
vez, vou estar na fila”. Segundo Simões, “diante da situação atual, 
a tendência é buscar culpados e tentar atender as nossas necessi-
dades. Mas nada disso vai melhorar a gestão da pandemia. Preci-
samos aguardar a nossa vez na fila da vacina, e enquanto esse mo-
mento não chega, continuar mantendo as medidas de segurança

reforma em passo de tartaruGa

A reforma administrativa começou, enfim, a andar no Congres-
so. Mesmo com a resistência da oposição, o deputado Darci de 
Matos, PSD-SC, relator do projeto na Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Câmara, conseguiu ler o seu parecer, pela cons-
titucionalidade da proposta. Em seu texto, ele barrou a possibili-
dade de extinção de autarquias por decreto. Ele também liberou 
ocupantes de cargos típicos do Estado a terem outras atividades 
remuneradas, como serem sócios de empreendimentos. A propos-
ta deve ser votada na CCJ nesta semana. Depois disso, precisará 
ser instalada uma comissão especial que vai analisar o projeto, 
que chegou ao Congresso no início de setembro do ano passado, 
depois de ficar engavetado por meses no Palácio do Planalto. Esse 
é um projeto fundamental para o crescimento sustentado do país.

DIVULGAÇÃO
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Parlamentar quer recursos de multas 
aplicadas na melhoria das estradas

3pOlítica

Bolsonaro diz que país deve 
crescer mais de 4% em 2021

Câmara aprova MP do novo salário 
mínimo de R$ 1.100

vaLdemar soares

O vereador Daniel Dias disse 
que é inexplicável que, durante to-
dos os feriados longos, o número 
de acidentes automobilísticos com 
vítimas fatais tenha que aumentar 
de forma considerável, devido à 
precariedade das estradas. Ele lem-
brou que a maior parte dos aciden-
tes é em consequência dos abusos 
dos motoristas - que não respeitam 
a velocidade permitida e fazem ul-
trapassagens em lugares proibidos, 
fato que vem sendo coibido pela 
ação dura da Polícia Rodoviária Fe-
deral e Estadual; mas que ainda tem 
um grande número de acidentes 
que são provocados pela má con-
servação das estradas. 

O parlamentar salientou que a 
BR-135 todos os anos recebe algum 
tipo de “remendo”, que não atende 
plenamente aos motoristas, que 
têm os seus veículos danificados 
pelos buracos que são abertos pela 
chegada das chuvas. O parlamentar 
lembrou que sempre quando os 
motoristas reclamam dos buracos, 

Vereador quer melhorias na Estrada da 
Produção 

prefeito afirma que resposta é 
na porrada

Eita que agora mesmo é 
que eu vi a coisa feder de uma 
vez por todas... Não dá, minha 
gente, que um ser que detém 
um cargo público de homem 
forte do Paço venha a público 
e nas redes sociais dizer que a 
militância do partido tem que 
responder as provocações com 
porrada... Quem fez essa cagada 
mor foi um homem forte do Paço 
de uma cidade que é da Nação 
PTlândia... Ele sem argumento 
para responder ao povo os es-
cândalos envolvendo os políticos 
nos últimos 20 anos... Diz que 
tem que partir para a porrada... 
Isso é uma confissão de culpa... 
E mostra a truculência e que o 
reinado da Nação PTlândia com 
raras exceções já chegou ao fim... 
Já deu, né, não... Xô...

 
Eita: câmara suja? Mas dos 

Depufês...

O meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de Co-
toquinho um dia estava sereno... 
Alegrinho da Silva... Depois de 
ter tomado seu leitinho quente 
e já se preparava para dormir e 
de repente ele leu que somente 
nos últimos meses a Câmara Fe-
deral vai gastar 900 mil merre-
quinhas em compra de materiais 
de limpeza... Aí ele endoidou o 
cabeção e já começou a espumar 
pela boca e ficou roxinho que 
dava dó... E me perguntou quem 
é que faz tanta sujeira na câmara? 
Uai, eu é que sei? Mas a sujeira 
maior nem é essa que se pode 
limpar... É aquela que se faz com 
todos nós pobres mortais brazu-
quinhas, inocentes da vida... Eita 
lugar que é só sujeira... Eca.

 
yes! temos esgoto clandes-

tino!

Ará, seu menino, eu não en-
tendo muito de certas coisas... 
Pois existem muitas falsificações 
de tudo quanto é coisa e também 
existe coisas clandestinas que 
não é original... (ué... isso ficou 
mais do que claro, né não?) E 
agora a estatal diz que em nossa 
Princesinha do Norte temos es-
goto clandestino... Ué, o original 
já fede um tantão e é nojento e 
agora imagine então o clandes-
tino? Uai eu não quero nem ver 
e nem saber quem o produz e 
onde é jogado... Mas o que é um 
esgoto clandestino? Ah, tu fica aí 
balangado o coquinho rindo de 
mim e por um acaso tu sabes? 
Du vi de o dó... Mas deixa estar e 
temos que cortar esse esgoto do 
Paraguai... Oh, nojento...

 
textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... 
Não adianta mais tentar me falar 
de alguma coisa séria que eu não 
vou mais escutar... Afinal de con-
tas, chegou o momento do nosso 
besteirol de cada dia... E tenho 
que oxigenar no meu glorioso 
coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor. Um dia um 
hominho todo tímido e assala-
riado estava doidinho de amor 
pela filha do fazendeiro mor do 
lugar... E ela o incentivou a pe-
dir sua mão para o seu pai... Lá 
foi ele... O pai sapecou... Quanto 
tu ganha? Um salário e meio de 
merrequinha... E o fazendeiro 
mor gritou bem alto... Olha aqui 
rapaz... Minha filha está acostu-
mada com o bom e do melhor 
e com essa merrequinha não dá 
nem para comprar papel higiêni-
co para ela... Ao sair, a menina 
quis saber como foi a conversa 
e ele sapecou... “Sua cagona”... 
Cruzes ele não entendeu nada.

 
ingratidão é a mãe de todos 

os defeitos

Pois então minha gente mais 
que biita... Durante anos e anos os 
nobres Edis... Todos foram sempre 
privilegiados e tiveram uma visibili-
dade de forma gratuita e generosa 
através da caneta do meu colegui-
nha de Valdemar Soares e de forma 
louca e insana... Inexplicável quatro 
deles tentaram contra ele e a liber-
dade de imprensa... Esqueceram ra-
pidamente que a Imprensa é livre e 
vive sem cargos e sem os interesses 
de políticos... Eles estão positivos e 
nós somos jornalistas... É preciso 
que um dia todos saibam quem são 
e como agem... Pois a ingratidão é 
madrasta  má de todas as virtudes... 
Atentar contra a imprensa e ainda 
sorrir é criminoso e nojento.

 
burro é explorado e sofre 

acidente

Pois então minha gente mais que 
biita... Eu não estou falando de ne-
nhuma autoridade e nem de alguns 
políticos... Eu estou falando de bur-
ro mesmo... Um bichinho quadrúpe-
de, que puxa carroça... Tadinho ele 
vinha carregando um grande peso e 
em frente ao hospital Universitário... 
Ele não aguentou e arriou... Caiu no 
chão sofrendo... Claro que os moto-
ristas estavam mais preocupados em 
que o transito fluísse... Mas é preci-
so que cuidem melhor dos nossos 
animais e ainda mais um cavalinho 
que dá sustento ao dono... A grande 
maioria é magrinho e mal cuidados... 
Fico triste e quem é o burro? O ani-
mal não tem escolha. Mas o homem 
tem, né?

 
a inveja é a podridão da alma

Oh, seu menino... A pior coisa 
num ser humano é a tal da inve-
ja... O fingimento e a hipocrisia... É 
aquela historia... A mesma mão que 
balanga o berço... Derruba o neném 
no chão... E no meio da imprensa 
temos companheiros xonados e um 
pouquinho que enlameia e suja a 
classe... São pessoas que ri e brinca 
com você e vive tentando te des-
truir... Não conseguindo... Tenta 
com a língua... Mas o mal que faz 
volta rapidamente e esses vivem na 
lama... A maior raiva e tristeza deles 
não é o seu fracasso e sim o sucesso 
dos outros... Mas esses acham que 
vivem escondidos... Mas certamente 
terão o troco na medida certinha da 
mente cruel e satânica... Né?

 
Catitu sozinho é perigo
Espia só, seu menino... Mas o 

grande sexy simbol da nossa Câ-
mara Municipal que tem as pernas 
mais cabeludas desse mundão sem 
porteira de meu Deus agora é filo-
sofo... Tá certo que é daqueles de 
botecos de família... Ele sapecou na 
última reunião “catitu fora do ban-
do é comida de onça...” Tá certo ele 
seu menino... É que ele estava fa-
lando que todos os nobres edis têm 
que agir de forma conjunta... Se 
algum der uma de espertinho e qui-
ser negociar com o paço sozinho... 
Vai virar comida de onça...

 
Montei no Porco
Pois muito que bem moçadinha 

do bem... Nesse momento estou 
picando a mula... Deitando o cabe-
lo... Caindo no capinado e capando 
o gato... E, por favor, não vá fazer 
nenhum tipo de estripulia que não 
estarei por perto para te acudir de 
jeito maneira nenhuma... E não vá 
fazer nenhuma bobagem e sossegue 
o seu facho e, por favor, lembre-se: 
“pois onde há inveja e sentimento, 
aí há confusão e toda obra má”... 
Para pensar mesmo... 

fuso do dia – Os políticos que 
ainda tentam de alguma forma ex-
plicar o inexplicável... O povo quer 
mudança já e mostra que o Sapinho 
Embusteiro Manguaceiro Barbudo 
e sua turma não são benvidos... 
Mentem... Garfam e nos humi-
lham... Xô, coisa ruim. Fora!

 
Xonado do dia – O ex-homem 

forte do Paço o internacional Luiz 
Tadeu Leite que tem muita conver-
sa e nenhuma condenação em seu 
currículo e até lá continua tendo o 
meu apreço e certo que ele é um 
troféu para alguns segmentos... Su-
cesso, nobre guerreiro... Fui!

DIVULGAÇÃO
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Última

Na sessão ordinária da Câma-
ra Municipal de Montes Claros, 
da última terça-feira, o vereador 
Valdecy Contador (Cidadania) ex-
ternou a sua  preocupação com a 
recuperação completa da Estrada 
da Produção, com a reinauguração 
da ponte, com toda infraestrutura, 

que liga este município ao vizinho 
de Capitão Enéas. A ação trata-se de 
uma parceria de esforços do pre-
feito Humberto Souto e o chefe do 
Executivo eneapolitano, Reinaldo 
Landulfo Teixeira. “É uma excelente 
obra que vai somar sobremaneira 
na fluidez do trânsito de veículos 

e contribuir para o melhor escoa-
mento da produção”.

Ao se referir aos melhoramentos 
no aspecto urbanístico da cidade, 
Valdecy adiantou que enviou reque-
rimento solicitando da Secretaria 
Municipal de Serviços Urbanos a 
completa recuperação e limpeza de 

ruas, lotes vagos, com capinas, var-
rição e coleta de entulhos em diver-
sos bairros onde estes melhorias es-
tavam pendentes. Entre eles, foram 
citados o Alcides Rabelo, Bairro de 
Lourdes, Esplanada, Ipiranga, Mon-
te Carmelo I e II, Interlagos, entre 
outros. (vs)

O presidente Jair Bolsonaro 
disse, durante almoço com inte-
grantes das Forças Armadas, em 
São Gabriel da Cachoeira (AM), 
que o Brasil é um dos mais ricos 
do mundo e que o Produto Inter-
no Buto (PIB), que é a soma das 
riquezas produzidas no país, deve 
crescer de mais de 4% neste ano. 
“Acredito no país. Acredito sim que 
podemos fazer diferença, como já 
estamos fazendo. A previsão neste 
ano é crescermos mais de 4%. Nin-
guém poderia esperar isso da gen-
te”, destacou. A fala de Bolsonaro 
foi transmitida por meio das redes 
sociais do presidente. 

Bolsonaro reiterou que as ri-
quezas que existem na Amazônia 
despertam a cobiça de muitos. “In-
teresses, há muitos, todos sabem, 
sobre essa região. O inimigo tem 
paciência, tem estratégia e tem ob-
jetivo. E ele só será vitorioso se nós 
esmorecermos”, comentou.

Segundo Bolsonaro, em dois 
anos e quatro meses, não há “ne-
nhuma comprovação ou ato de 
corrupção” contra seu governo 
graças à escolha que fez para seus 
22 ministérios. “Devo isso em gran-
de parte às pessoas que me cercam 
em Brasília. Proporcionalmente 
temos mais ministros militares do 
que até mesmo naquele período 
de 1964 a 1985, quando tivemos 
cinco presidentes militares”. 

O presidente lembrou que, 
para a formação de sua equipe mi-
nisterial, convidou apenas pessoas 

A Câmara aprovou o texto-base 
da Medida Provisória (MP) que fi-
xou o salário-mínimo no valor de 
R$ 1.100. Trata-se de um aumento 
de 5,26% (R$ 55) em relação ao 
valor do ano passado, de R$ 1.045. 
A MP ainda passará por análise do 
Senado.

O valor proposto pelo governo 
para este ano corresponde à va-
riação de 5,22% para o Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor 

(INPC), no período de janeiro a 
dezembro de 2020. O INPC apura 
a inflação mensal das famílias com 
renda de um a cinco salários-mí-
nimos. Como os preços subiram 
neste ano, as projeções do gover-
no mudaram. Na proposta de Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
havia sido sugerido um mínimo de 
R$ 1.088.

Alguns deputados reclamaram 
do reajuste fixado pelo governo. 

Para eles, o aumento não contem-
pla a escalada da inflação e da crise 
econômica gerada pela pandemia. 
“Sabemos que é importante qual-
quer reajuste que seja; embora seja 
indigno no mesmo momento que 
a inflação está descontrolada, que 
aumenta o desemprego, que há in-
segurança alimentar da população, 
a contrapartida seja um aumento 
de apenas 5% [no salário]”, disse 
Tadeu Alencar (PSB-PE).

Representantes da base gover-
nista afirmaram que o governo fez 
o possível com o reajuste. “Claro, 
se o presidente Bolsonaro pudesse 
dar um aumento muito maior, ele 
daria. Mas não tem previsão orça-
mentária para uma correção maior. 
Foi a correção possível. Se tivésse-
mos possibilidades, um reajuste 
muito maior seria oferecido”, disse 
o deputado Sanderson (PSL-RS). 
(Agência Brasil)

que se identificavam com ele. “Na 
política, estamos polarizados, mas 
cada um pode fazer a seu juízo 
quem é o melhor e quem é o me-
nos ruim. Mas eu duvido que, no 
fundo, quem porventura fizer uma 
análise do que aconteceu no Bra-
sil nos últimos 20 anos, eu duvido 
que essa pessoa erre no ano que 
vem”, acrescentou.

“Queremos progresso e acima 
de tudo liberdade, e a gente sabe 
que esse último desejo passa por 
vocês”, disse Bolsonaro referindo-
se aos militares que participaram 
do almoço. “Vocês é que decidem, 
em qualquer país do mundo, como 

aquele povo vai viver. Ninguém 
está aqui para fazer discurso polí-
tico, mas somos seres políticos. Se 
Deus deu essa missão para nós, va-
mos aproveitá-la no bom sentido”, 
completou.

“Tenho conversado muito com 
Braga Netto, nosso ministro da 
Defesa. Mais do que obrigação e 
dever, tenho certeza de que vocês 
agirão dentro das quatro linhas 
da Constituição, se necessário for. 
Ninguém pode acusar o atual pre-
sidente da República de ser uma 
pessoa que não seja democrática; 
que não respeita as leis; e que não 
age a contento da Constituição. 

Se bem que outros jogam pedras 
[estando] de fora dela [da Consti-
tuição]”, disse o presidente ao afir-
mar que, em breve, o país voltará a 
sua normalidade.

“Vocês, militares, são respei-
tados e têm uma importância 
enorme no destino do Brasil. Essa 
área aqui mesmo [São Gabriel da 
Cachoeira]. Nós só podemos dizer 
que ainda é nossa, dada a presença 
de vocês. É um enorme sacrifício 
viver longe do conforto dos gran-
des centros. Mas todo mundo tem 
como dar um pouco de si para o 
seu país”, completou o presidente. 
(Agência Brasil)

o DNIT sempre afirma que não 
tem dinheiro ou que vai fazer um 
estudo ou mesmo licitação para al-
guma empresa cuidar das estradas; 
destacou que embora não possa ser 
mudado na esfera municipal (mes-
mo ficando com 50% do montante 
do dinheiro das multas), mas quer 
fazer chegar aos deputados federais 
que têm autonomia para efetuar 
essa reivindicação. O correto, se-

gundo ele, seria os deputados 
mineiros pressionarem o presi-
dente do Congresso Nacional a 
tirar da gaveta um projeto de lei, 
que obriga que parte da receita 
arrecadada com a cobrança de 
multas seja usada na manutenção 
e recapeamento das rodovias, es-
tradas e vias de circulação, além 
de outras obras de infraestrutura 
dos transportes. 

Atualmente, o Código de Trân-
sito Brasileiro estabelece que esses 
recursos só podem ser investidos 
em sinalização, engenharia de trá-
fego e de campo, policiamento, 
fiscalização e educação de trânsito. 
Daniel lembrou que os recursos ar-
recadados com as multas são muito 
grandes e poderia fazer tudo isso e 
ainda destinar uma parte dessa ver-
ba para melhorar as estradas, pois 
da forma que vêm sendo gerencia-
dos esses recursos, não atende aos 
motoristas que são as principais ví-
timas da má conservação das estra-
das. Ele concluiu sua fala dizendo 
que irá entrar em contato com o 
autor do projeto, para fazer um mo-
vimento também no Norte de Minas 
pela sua aprovação. E que vai usar 
o prestígio, do seu partido e dos 
parlamentares na esfera estadual 
e federal, para pressionar o gover-
no federal e o Congresso para que 
vote esse projeto e assim melhorar 
as condições das nossas estradas e 
lembrou ainda que a maior malha 
rodoviária do Brasil passa por Mi-
nas Gerais. 
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A possibilidade de aprovação 
de um projeto de lei para eliminar 
um incentivo fiscal para locadoras 
de veículos levou o líder do Go-
verno na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), deputado 
Gustavo Valadares (PSDB), a subir 
na tribuna do Plenário durante a 
Reunião Ordinária desta quinta-
feira (27/5) para pedir a manuten-
ção do benefício. Segundo ele, o 
fim do incentivo fiscal pode redu-
zir a arrecadação do Estado em R$ 
320 milhões.

Desde 2004, as locadoras de ve-
ículos que atuam em Minas Gerais 
contam com uma alíquota especial 
para o Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automotores 
(IPVA). Enquanto os contribuintes 

Carlos Pimenta defende o governador 
Romeu Zema na Assembleia Legislativa

Líder do Governo defende manutenção 
de benefício fiscal

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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Freitas comemora aprovação do 
projeto que cria a nova função

A Comissão de Constituição e Jus-
tiça e de Cidadania (CCJC) da Câma-
ra dos Deputados aprovou o Projeto 
de Lei 1.596, de 2019, que objetiva 
incluir mais um parágrafo ao artigo 
132 da Lei de Execução Penal, crian-
do a função de oficial de liberdade 
condicional.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG ) é o relator, 
e votou pela constitucionalidade, 
juridicidade, adequada técnica legis-
lativa e, no mérito, pela aprovação 
da proposta. O deputado ressaltou a 
importância da aprovação do projeto 
para a redução da criminalidade no 
país.

“A criação da figura do oficial de 
condicional poderá contribuir na di-
minuição da prática criminosa, espe-
cialmente porque, se considerarmos 
que no Brasil, de sete a oito de cada 
dez pessoas que cometeram crimes, 
voltam a reiterar na prática crimino-
sa. O objetivo desse projeto é que o 

oficial acompanhe, em tempo real, 
como aquela pessoa que foi conde-
nada cumpriu parcialmente sua pena 
e está na iminência de conseguir sua 
liberdade plena, vai de fato voltar 
ao convívio social”, afirmar Marcelo 
Freitas.

O parlamentar ressalta que a exis-
tência dessa função já existe em ou-
tros países e é efetivamente exitosa.

“Desde a década de 1980 a figura 
do oficial de condicional já existe em 
outros países, por exemplo, nos Esta-
dos Unidos, a consequência foi uma 
diminuição da prática reiterada de 
crimes, em números muito menores 
dos que temos no Brasil, onde esse 
encargo é realizado pelas Polícias 
Militares, o que tem impactado no 
desenvolvimento das suas próprias 
atribuições. Então, o propósito é per-
mitir essa alteração na Lei de Execu-
ções Penais, de modo a garantir uma 
proteção social e por consequência 
se impedir a reincidência de pessoas 

que já cometeram crimes e estão gra-
dativamente voltando ao convívio da 
sociedade brasileira”, explica Freitas.

O parlamentar pontua que o pro-
jeto de lei aprovado se reveste da 
mais alta importância, pois promove 
a atualização e o aperfeiçoamento de 
nosso sistema de execução penal.

“O instituto do livramento con-
dicional é previsto no ordenamento 
jurídico brasileiro como uma anteci-
pação da liberdade para quem cum-
pre pena privativa, desde que obser-
vados os requisitos determinados 
no Código Penal, artigo 83. E, nesse 
ponto, o legislador originário teve 
toda a preocupação com o processo 
de concessão e revogação do benefí-
cio e não existe nenhuma disposição 
que regulamente ou imponha uma 
ordem de fiscalização do benefício”, 
conclui o deputado.  O Projeto segue 
agora para votação no Plenário da 
Câmara. (GISSELE NIZA – Colabora-
dora)

D
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GirLeno aLencar

O deputado norte-mineiro 
Carlos Pimenta defendeu o gover-
nador Romeu Zema na reunião 
ordinária da Assembleia Legislati-
va, na quarta-feira, quando ele es-
tava sendo atacado pelo deputado 
petista Cristiano Silveira. No seu 
discurso, pela via remota, Pimenta 
explica que não dá para comparar 
a administração do governador 
Romeu Zema com a do ex-go-
vernador Fernando Pimentel, de 
quem era oposição, por causa dos 
rombos provocados, como a re-
tenção de R$ 7 bilhões dos recur-
sos da saúde, R$ 5 bilhões seque-
trados dos Precatórios Judiciais 
e ainda dos recursos do ICMS, 
Transporte Escolar. O parlamentar 
explica que o governador Romeu 
Zema negociou o pagamento des-
ses recursos retidos e tem feito o 
pagamento de forma parcelada, 
depois de negociar com o Tribu-

nal de Justiça de Minas Gerais.
No caso dos R$ 5 bilhões dos 

precatórios judiciais, Carlos Pi-
menta explica que o Supremo 
Tribunal Federal está analisando o 
ressarcimento ao TJMG dessa ver-
ba. Ele afirma que o governador 
Romeu Zema tem sido eficiente no 
enfrentamento da Covid e isso fica 
evidenciado com as menores taxas 
de mortalidade e agora está entre 
os cinco Estados que mais vacina-
ram no Brasil. Por sinal, anunciou 
que entrou com requerimento 
para uma reunião da Comissão de 
Saúde analisar a questão da reten-
ção dos recursos da área de saúde 
destinada aos municípios e hos-
pitais, para saber quais medidas 
podem ser adotadas.

O deputado Cristiano Silveira 
(PT) se solidarizou com familiares 
do cinegrafista Rodrigo Alexandri-
no e do operador de som aposen-
tado Valdemar Gomes, que morre-
ram na última terça que morreu 

de Covid-19 na última terça (25). 
“Perdemos Rodrigo, e também 
nosso colega Luiz Humberto Car-
neiro, os ex-deputados Ivair No-
gueira e Pinduca. Infelizmente, 
vamos continuar perdendo pes-
soas queridas. E a maior respon-
sabilidade é do governo federal”, 
lamentou. Após citar erros da atu-
al gestão, Cristiano Silveira mante-
ve-se esperançoso: “A esperança é 
algo inerente ao ser humano e nós 
vamos passar por esta tragédia”.

Ao lembrar que a CPI do Se-
nado está aprovando audiências 
para ouvir governadores, o par-
lamentar propôs que também Ro-
meu Zema (Novo) seja chamado. 
Na avaliação de Cristiano Silvei-
ra, o governo estadual mascarou 
mortes no início da pandemia, 
colocando como causa mortis sín-
drome respiratória aguda grave. 
Além disso, afirmou, Minas seria 
um dos Estados que menos inves-
te na saúde.

Líder do Governo na Assembleia, deputado Gustavo Valadares, previu que projeto pode prejudicar a 
arrecadação

O deputado ressaltou a importância da aprovação do projeto para a redução da criminalidade
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comuns pagam 4% do valor do ve-
ículo, as locadoras pagam 1%. O 
Projeto de Lei (PL) 1.657/20, de 
autoria da deputada Beatriz Cer-
queira (PT), cancela essa alíquota 
especial, quadruplicando o valor 
do imposto para as locadoras.

Gustavo Valadares argumenta 
que a alíquota especial foi insti-
tuída em Minas para equiparar o 
tributo mineiro ao que já vinha 
sendo cobrado por outros estados. 
Em razão disso, antes de 2004, 
as locadoras vinham emplacando 
seus veículos em outros estados, 
como o Paraná, deixando de reco-
lher o imposto em Minas.

O deputado prevê que, se o PL 
1.657/20 for aprovado, o emplaca-
mento fora de Minas Gerais voltará 
a ocorrer, gerando um grande pre-
juízo tanto para o Estado quanto 
para os municípios, já que a arre-
cadação do IPVA é dividida entre 
os dois entes federados. “Mais de 
R$ 320 milhões passarão a irrigar 
os cofres de outros estados e pre-
feituras”, estimou o líder do Go-
verno. O município de Belo Ho-
rizonte, segundo o parlamentar, 
perderia R$ 160 milhões.

Gustavo Valadares acrescentou 
que metade dos estados brasilei-
ros também oferece esse benefício 
às locadoras de veículos, inclusive 

a Bahia, que é governada pelo PT. 
“Espero que rejeitemos o projeto 
na Comissão de Fiscalização Finan-
ceira e Orçamentária, no momento 
certo”, solicitou o parlamentar.

pavimentação da br-367, no 
vale do Jequitinhonha, é 

vinculada ao acordo da vale

Na mesma Reunião Ordinária 
do Plenário, o deputado Doutor 
Jean Freire (PT) fez um apelo ao 
mesmo líder do Governo, Gustavo 
Valadares, para que ele interceda 
no Executivo em favor da recupe-
ração da BR-367, rodovia estadua-
lizada que liga o município de Dia-
mantina (Região Central) a Porto 
Seguro (Bahia), percorrendo todo 
o Vale do Jequitinhonha.

Falando do Posto Vicente Fran-
cisco, em Turmalina ( Vale do Je-
quitinhonha), às margens da BR-
367, Doutor Jean Freire relatou 
o sofrimento de moradores da 
região que enfrentam diariamente 
as péssimas condições da estrada, 
inclusive pacientes de hemodiálise 
que são obrigados a percorrê-la 
três vezes por semana. “Já tive 
que socorrer paciente na estrada 
porque a ambulância quebrou”, 
afirmou o deputado, que também 
é médico.

Em aparte ao pronunciamento 
do colega, o deputado Gustavo 
Valadares disse já ter discutido a 
urgência da obra com o secretário 
de Estado de Infraestrutura e Mo-
bilidade, Fernando Marcato. “Já há 
um projeto para recapeamento (da 
estrada) no valor de mais de R$ 70 
milhões”, disse Gustavo Valadares.

Segundo ele, para que as obras 
sejam iniciadas, é necessário que a 
Assembleia Legislativa aprove o PL 
2.508/21, de autoria do governa-
dor, que autoriza a utilização de re-
cursos do acordo judicial firmado 
com a mineradora Vale. O acordo 
trata da reparação de danos causa-
dos pelo rompimento da barragem 

da mineradora em Brumadinho.
O líder do Governo afirmou 

que o recapeamento da BR-367 e 
de diversas outras rodovias faz par-
te do pacote de obras financiadas 
pelos R$ 11 bilhões de que trata o 
PL 2.508/21. Ele defendeu a agili-
zação da análise do projeto. (Por-
tal ALMG)

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 84/20-TP 11/20-Calçamento 
em Barreirinho-1º Aditivo CTR 
156/20-Prorroga vig: 17/4/21 a 
16/9/21-Inc. II, art. 57, L. 8.666/93. 

Proc. 22/20-PP 12/20-Transp. 
Escolar-1º Aditivo CTR 54/20-
Prorroga vig: 23/4/21 a 22/4/22-Inc. 
II, art. 57, L. 8.666/93. 

Proc. 42/16-TP 4/16-Implant. 
Sistemas de abastec. Água-Prog. 
Água p/ Todos-TR DNOCS 208/13-
9º Aditivos CTR 97/16 e 98/16-
Prorroga vig: 26/4/21 a 25/10/21-
Inc. II, art. 57, L. 8.666/93. 
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Sala Mineira do Empreendedor está presente 
em 31 municípios do Norte de Minas

Governo disponibiliza cursos gratuitos para 
servidores estaduais

Janaúba se posiciona contra à 
municipalização das escolas estaduais

SEJA SOLAR, SEJA SOLIDÁRIO

5RegiOnal

GirLeno aLencar

A Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene apre-
sentou na manhã de ontem (27) 
no webinar de energia solar o 
mais ambicioso e ousado projeto 
sócio econômico para a área mi-
neira da Sudene, com o desafio de 
gerar 50 mil empregos. O diretor 
de Desenvolvimento Econômico 
da Amams, Walter Moreira Abreu 
apresentou o projeto “Seja Solar, 
Seja Solidário”, que tem como 
foco envolver 60 mil famílias na 
produção de energia solar, em in-
vestimento de R$ 400 milhões. A 
webinar foi realizada pela Agencia 
de Desenvolvimento do Norte de 

Minas (Adenor) e o projeto ‘Seja 
Solar, Seja Solidário’ ainda tem a 
participação da empresa Ser-Tão 
Solar e será convidado o Consór-
cio Intermunicipal de Desenvolvi-
mento Ambiental (Codanorte).

Desde a sua posse em janeiro 
deste ano o presidente da Amams, 
José Nilson Bispo de Sá, prefeito 
de Padre Carvalho, criou a dire-
toria de Desenvolvimento com 
o foco de criar 50 mil empregos 
na área mineira da Sudene. Na 
sua explanação, Walter Moreira 
Abreu pediu o apoio da Adenor e 
outros órgãos de fomento ao pro-
jeto ‘Solar Solidário’. Ele é diretor 
estadual da Associação Brasileira 
de Geração Distribuída e mostrou 

que esse projeto é viável e abre 
uma nova janela e perspectivas 
para a área mineira da Sudene.

Walter Abreu apontou que o 
mercado de energia da Cemig 
pode ter 5% oriundo de micro-
geradores, com usinas de até 75 
quilowatts e que podem gerar de 
20 a 25 mil empregos. Essas pe-
quenas usinas cumprem 13 dos 
17 objetivos de desenvolvimento 
sustentável fixados pela Organi-
zação das Nações Unidas. O pro-
jeto pretende implantar na área 
mineira da Sudene 50 mil usinas 
de 15 quilowatts e 10 mil de 75 
quilowatts, gerando 60 mil em-
pregos. O investimento será de 
R$ 400 milhões.
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O prefeito de Janaúba, José 
Aparecido Mendes Santos (PSD), 
se manifestou contrário ao proje-
to do governo de Minas Gerais de 
municipalizar as escolas da rede 
pública estadual. De acordo com 
ele, o processo de municipaliza-
ção preconizado no contexto do 
projeto “Mãos Dadas” precisa de 
uma discussão mais ampla, pois 
pode representar prejuízos para 
o município de Janaúba. Pelo que 
foi exposto, o Estado repassaria 
algo em torno de R$ 3,1 milhões. 
Contudo, o estudo feito pela atual 
administração aponta que somen-
te com a reforma de cinco escolas 
estaduais teriam que investir R$ 3 
milhões.

A prefeitura também fez o le-
vantamento da necessidade de re-
forma nas 25 escolas municipais, 
sendo que em duas delas o serviço 
já está sendo feito, considerando 
que algumas delas deveriam ser 
usadas em caso da municipaliza-
ção do ensino até então de res-
ponsabilidade do Estado. Somen-
te com a reforma das 25 escolas 
municipais – independentemente 
da municipalização elas necessi-
tam do serviço de melhoria para 
oferecer segurança, comodidade 
e conforto aos alunos, professo-
res – devem ser investidos mais 
de R$ 9,6 milhões. Ou seja, seriam 
ao todo mais de R$ 12,6 milhões 
em reformas de escolas, enquanto 

que o Estado repassaria apenas R$ 
3 milhões.

José Aparecido considera que, 
além de cumprir com os 25% de 
investimentos na Educação, que 
é uma determinação constitucio-
nal, e da meta do Plano Decenal 
2015/2025 com relação à Educação 
Infantil em creches e pré-escolas, 
ainda persiste uma demanda neste 
segmento a ser alcançada em Ja-
naúba. Segundo, ainda, o prefeito 
janaubense, a proposta foi ampla-
mente debatida com a equipe de 
Governo municipal. Foram reali-
zados estudos sobre o impacto da 
proposta quanto à infraestrutura, 
e ao atendimento escolar da Edu-
cação Infantil, dos anos iniciais e 

do Ensino Fundamental. Também 
sobre o quantitativo de professo-
res, recursos financeiros e prazos 
para sua implementação.

A rede municipal de ensino em 
Janaúba conta atualmente com 
mais de 6 mil alunos matriculados 
com o quadro pessoal de 1.100 
servidores. Caso concordasse com 
a municipalização de escolas es-
taduais seriam incorporados mais 
2.450 alunos e 247 servidores. 
“Diante do diagnóstico, inclusi-
ve detalhadamente apresentado 
durante a Live, foi decidido pela 
recusa à adesão do projeto “Mãos 
Dadas” do governo mineiro”, 
aponta o prefeito José Aparecido 
Mendes Santos. (Ga)

Amams apresenta projeto para 
gerar 50 mil empregos

Fruto de uma parceria do Sebrae 
Minas com a Junta Comercial do Es-
tado de Minas Gerais ( Jucemg) e 
prefeituras municipais, a Sala Minei-
ra do Empreendedor está presente 
em 31 cidades do Norte de Minas. 
A inciativa tem como objetivo sim-
plificar e aprimorar o ambiente de 
negócios, além de facilitar a abertu-
ra de novos empreendimentos, por 
se tratar de um espaço de referência 
para o empresário. O gerente da Re-
gional Norte do Sebrae Minas, Cláu-
dio Luiz Oliveira, destaca que, des-
de 2017, quando foi oficializada a 
parceria, o Sebrae trabalha para le-
var o espaço aos municípios. “Com 
a Sala, é possível desburocratizar a 
abertura de empresas e oferecer aos 
empreendedores orientações sobre 
como gerir seus negócios de forma 
mais profissionalizada. Esperamos 

contribuir para uma redução sig-
nificativa do número de empresas 
informais, além de fomentar o au-
mento da arrecadação e a geração 
de renda nos territórios”, enfatiza.

Um dos segmentos que conta 
com apoio da Sala Mineira do Em-
preendedor é a agricultura familiar, 
incentivada por meio de compras 
públicas. Em Jaíba, onde a Sala 
funciona desde 2017, foi registra-
do um aumento expressivo nessas 
compras, como explica a agente de 
desenvolvimento Juliana Franciny 
Pereira. “Fizemos um trabalho jun-
to à Secretaria Municipal de Educa-
ção e alcançamos um percentual de 
60% nas compras realizadas junto 
aos produtores locais. Até então, o 
índice não chegava sequer aos 30% 
exigidos pelo Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE)”, 

conta. Juliana diz que, atualmente, 
são feitos cerca de 300 atendimen-
tos mensais na Sala Mineira no mu-
nicípio.

Umas das últimas salas inaugu-
radas na região foi a do município 
de Bonito de Minas.  O agente de 
desenvolvimento Kenji Marques 
Kikuchi diz que os empreendedo-
res locais já manifestam grande 
expectativa em relação aos serviços 
que serão oferecidos. “Já fizemos 
encontros e traçamos planos para 
melhorar o ambiente de negócios 
nas empresas já existentes e junto 
às que deverão ser criadas. Essas 
parcerias contribuem para fazer 
despertar a mentalidade empreen-
dedora nos interessados em ter seu 
próprio negócio. Com a inaugura-
ção da Sala Mineira, tenho certeza 
de que o comércio vai crescer e, 

juntos, poderemos criar empreen-
dimentos que vão gerar emprego 
e renda e fortalecerão o poder pú-
blico e o conjunto da população”, 
ressalta.

Além de oferecer atendimento 
aos negócios, alguns destes espaços 
já contam também com o Ponto de 
Atendimento Virtual (PAV) da Recei-
ta Federal, que promove a inclusão 
de contribuintes impossibilitados 
de acessar o site da instituição ou 
que têm dificuldades de desloca-
mento. Os 31 municípios que já 
contam com a Sala Mineira do Em-
preendedor são: Montes Claros, 
Bocaiuva, Buenópolis, Guaraciama, 
Coração de Jesus, Grão Mogol, São 
Francisco, Pedras de Maria da Cruz, 
Januária, Itacarambi, Bonito de 
Minas, Manga, Verdelândia, Matias 
Cardoso, Jaíba, Janaúba, Pai Pedro, 

Serranópolis de Minas, Mato Verde, 
Monte Azul, Porteirinha, Espinosa, 
Pirapora, Buritizeiro, Ponto Chique, 
Lagoa dos Patos, Jequitaí, Ibiaí, Var-
zelândia, Japonvar e Taiobeiras. Já 
Salinas, Berizal, Curral de Dentro, 

Novorizonte, Rio Pardo de Minas, 
Santa Cruz de Salinas, Indaiabira, 
Fruta de Leite, entre outros, estão 
em processo de documentação e, 
em breve, terão seus espaços inau-
gurados. (Ga)

As secretarias de Estado de De-
senvolvimento Econômico (Sede) 
e de Planejamento e Gestão (Se-
plag) oferecem 22 cursos nas áre-
as de Tecnologia da Informação e 
Comunicação (TIC), Gestão e Ne-
gócios. O catálogo está disponível 
no site da Uaitec para servidores 
estaduais que têm interesse em 
aprimorar habilidades técnicas e 
comportamentais.

A iniciativa faz parte do combo 
de 39 mil vagas de capacitação, 
abertas pelo projeto Uaitec, em 
parceria com empresas privadas. 

Atualmente, são 14 mil vagas res-
tantes, que estão disponíveis para 
os servidores públicos. Os cursos 
são 100% on-line, autoinstrucio-
nais e possuem certificado de con-
clusão.

 
inovação

Para o superintendente da 
Central de Governança Eletrônica 
da Seplag, Fabrício Salum, a Go-
vernança Eletrônica tem buscado 
oportunidades para a capacitação 
dos servidores, voltadas para a área 
de Tecnologia da Informação e Ino-

vação. “A parceria com a Sede, que 
oferece diversos cursos gratuitos 
que objetivam o fortalecimento da 
transformação digital, implicará em 
melhores resultados para a admi-
nistração pública estadual”, afirma 
Salum. 

A busca por esses profissionais 
é motivada pelo avanço tecnológi-
co e as mudanças no ambiente eco-
nômico e organizacional que foram 
intensificados com o isolamento 
social forçado pela pandemia de 
Covid-19, acelerando a transforma-
ção digital no setor público.

“A correta compreensão da evo-
lução e mudanças tecnológicas no 
atual ambiente institucional tor-
na-se essencial para a solução de 
problemas que os profissionais de 
Tecnologia da Informação e Comu-
nicação (TIC) enfrentam”, explica 
o diretor de Gestão das Unidades 
Tecnológicas da Sede, Henrique 
Vieira.

 
como se inscrever

Os alunos poderão acessar os 
cursos por meio do site da Uaitec 
(uaitec.mg.gov.br) no menu “Cur-

sos”. Após selecionar o curso, o 
servidor será direcionado para a 
página de cadastro de novo usu-
ário. Após realizar o cadastro e a 
inscrição no curso desejado, as au-
las estarão disponíveis de imediato 
durante 30 dias.

Para cursos do catálogo que são 
pagos, a Uaitec disponibiliza um 
cupom de 100% de desconto para 
os servidores.

 
o proJeto

A Rede Uaitec é uma política 
pública da Secretaria de Estado 

de Desenvolvimento Econômico 
(Sede) que tem como objetivo pro-
mover a inclusão digital e social 
por meio da oferta de cursos gra-
tuitos de qualificação profissional 
nas modalidades presencial e à dis-
tância, bem como de interiorizar as 
demais políticas públicas executa-
das no âmbito da Sede.

Além disso, estabelece parcerias 
junto a entes públicos, privados 
e terceiro setor, incentivando e 
fomentando a cultura inovadora, 
tecnológica e empreendedora nos 
municípios. (Agência Minas)
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Microrregiões de Montes Claros e Francisco 
Sá avançam para a onda verde

Pirapora tem dois pacientes identificados com 
cepa Covid de Manaus 

Lions lança campanha para viabilizar 
Hospital do Câncer Infantil do NM
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As microrregiões de Brasília de Minas, São Francisco, Januária e Pirapora regridem para a onda vermelha

Saúde
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O Comitê Extraordinário Co-
vid-19 decidiu, ontem (27/5), pela 
manutenção das 14 macrorregiões 
de Saúde nas respectivas ondas 
do Minas Consciente em que se 
encontram atualmente. Com isso, 
as macros regiões Norte, Triângu-
lo do Norte, Vale do Aço e Sudes-
te permanecem na onda amare-
la, enquanto as regiões Centro, 
Centro Sul, Jequitinhonha, Leste, 
Leste do Sul, Nordeste, Noroeste, 
Oeste, Sul e Triângulo do Sul con-
tinuam na onda vermelha. 

O grupo, que se reúne sema-
nalmente para avaliar a situação 
da pandemia no estado e conta 
com integrantes da Assembleia 
Legislativa, do Tribunal de Justi-
ça de Minas Gerais, do Ministério 
Público, da Associação Mineira 
dos Municípios e da Defensoria, 
entre outros órgãos, também deli-
berou sobre as microrregiões.

De acordo com a decisão, as 
micros de Montes Claros/Coração 
de Jesus, Francisco Sá, Turmalina/
Minas, Novas/Capelinha, Caratin-
ga e Coronel Fabriciano/Timóteo 
avançam para a onda verde do 
plano, criado pelo Governo de 
Minas para retomada gradual e 
segura da economia. Já as micror-
regiões de Guanhães, João Monle-
vade, Araçuaí, Viçosa, Brasília de 
Minas/São Francisco/ Januária, Pi-

rapora, Oliveira/Santo Antônio do 
Amparo e Ubá regridem da onda 
amarela para a vermelha. As mu-
danças passam a valer a partir da 
amanhã (29/5), com a publicação 
no Diário Oficial do Estado.

O secretário de Estado de Saú-
de, o médico Fábio Baccheretti, 
destacou que o Estado voltou a 
ser heterogêneo, possibilitando a 
transferência de pacientes. “Pela 
primeira vez temos microrregiões, 
onde a situação está mais favorá-
vel, progredindo para onda verde. 
Em macrorregiões como Norte e 
Leste também vivemos agora um 
momento muito melhor em re-
lação à pressão sobre o sistema 
hospitalar. Já no Triângulo do Sul, 
Oeste e Sul a situação é de maior 
estresse. Estamos hoje (27/4) com 
uma força-tarefa em Passos, para 
reorganizar o sistema de saúde e 
transferir pacientes. Também esta-
mos trabalhando pela abertura de 
novos leitos”, disse.   

nÚmeros

De acordo com os dados apre-
sentados pelo Comitê, a taxa de 
positividade está em 36%, um 
ponto percentual a menos em 
relação à semana anterior, o que 
mostra tendência de platô da 
pandemia. A taxa de incidência 

da doença no estado apresentou 
crescimento de 6%. Já o número 
de pedidos de solicitações de in-
ternações aumentou 15,87% na 
última semana.

Atualmente, segundo a Secre-
taria de Estado de Saúde (SES
-MG), a taxa de ocupação de leitos 
de UTI exclusivos para pacientes 
com a covid-19 está em 79,55%, 
enquanto a ocupação de leitos 
de enfermaria está em 78,21%. 
Em todo o estado, 253 pacientes 
aguardam por internação em UTI 
e outros 410 por um leito de en-
fermaria.

vacinação

O secretário de Saúde refor-
çou a importância da vacinação 
no combate à pandemia. Segundo 
ele, os resultados já começam a 
aparecer também na população 
entre 60 e 69 anos que já recebeu 
o imunizante.

Na população com 90 anos 
ou mais, a taxa de óbitos da do-
ença no início da pandemia era 
de 8,7% e, agora, caiu para 2,1%. 
Nas pessoas entre 80 e 89 anos a 
redução foi de 21,9% para 10,9%. 
Na população de 70 a 79 anos, a 

taxa de óbitos diminuiu de 28,7% 
para 15,4%.

“Nas últimas semanas, demos 
um importante passo no avanço 
da imunização com a distribuição 
de doses de vacinas da Pfizer para 
47 municípios. Com isso, estamos 
aumentando a vacinação dos gru-
pos prioritários buscando, cada 
vez mais, proteger a nossa popu-
lação”, afirmou Baccheretti.

O Estado recebeu, até o mo-
mento, 9,6 milhões de doses de 
vacinas contra a covid-19. Os imu-
nizantes são enviados no menor 
tempo possível às regionais, nesta 

que é a maior operação de imuni-
zação da história do Minas Gerais.

cidades pequenas

As cidades com menos de 30 
mil habitantes apresentaram leve 
aumento na incidência da covid-19 
após cinco semanas em queda, 
passando de 91 para 87 municí-
pios com incidência abaixo de 50 
casos para 100 mil habitantes. Eles 
podem progredir automaticamen-
te de onda, independentemente 
da situação da região em que se 
encontram. (Agência Minas)

Após investigação de vários ca-
sos confirmados para o coronaví-
rus, o Comitê Técnico de Enfren-
tamento da Covid-19 de Pirapora 
(CTEC) confirma nova variante 

identificada com a linhagem P.1 
do coronavírus. O relatório foi 
enviado pelo Instituto Oswaldo 
Cruz (Fiocruz). Das 98 amostras 
genotipadas pelo Instituto Octá-

vio Magalhães da Fundação Eze-
quiel Dias, as quais foram prove-
nientes de pacientes residentes 
de Minas Gerais, duas são de Pi-
rapora. Trata-se de um homem de 

GirLeno aLencar

O Lions Clube Montes Claros Ser-
tanejo apresentou na noite de quar-
ta-feira (27), a campanha para via-
bilizar a construção do Hospital do 
Câncer Infantil do Norte de Minas, 
em evento realizado na sua sede, em 
Montes Claros, com as presenças dos 
diretores da Fundação Sara, Alvaro 
Gaspar Costa e Fernando Athayde, 
além do vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães. O presi-
dente Lions Sertanejo explica que o 
projeto criado pela Fundação Sara e 
a Santa Casa de Montes Claros está 
estimada em aproximadamente R$ 6 
milhões. O Lions abriu várias frentes 
de articulações, com prioridade para 
conseguir emendas parlamentares.

Na reunião, Álvaro Gaspar mos-
trou que o Norte de Minas apresenta 
em média 120 crianças diagnostica-
das com câncer e apenas 60 fazem 
o tratamento e por isso, 60 crianças 
acabam morrendo sem sequer sa-
ber da doença. Ele anunciou que a 
criação do Hospital permitirá fazer a 
busca ativa dessas crianças que não 

MINAS CONSCIENTE

Cidade de Pirapora

foram diagnosticadas. Uma equipe 
da Fundação Sara percorre os muni-
cípios do Norte de minas buscando 
identificar crianças com a doença. Al-
varo Gaspar agradeceu ao Lions pela 
iniciativa de abrir essa campanha. O 
Hospital do Câncer Infantil do Norte 
de Minas será construído em área de 
1.100 metros quadrados e o desafio 

é construir três andares na fase ini-
cial.

O presidente do Lions, Jeffer-
son Trindade explica que pedirá 
as emendas parlamentares com os 
deputados federais e senadores vin-
culados ao Norte de Minas, como 
Rodrigo Pacheco, Carlos Viana, Anas-
tasia, Marcelo Freitas, Paulo Guedes, 

Patrus Ananias, Eros Biondini, Zé Sil-
va e Marcelo Aro. Aliado a isso, como 
a Fundação Sara tem 20 mil doares 
voluntários, onde se arrecada R$ 
300 mil por mês, a meta é pedir que 
os doadores dobrem por um ano o 
valor doado e ainda que se busque 
novos doadores. O vereador Sóter 
Magno anunciou que fará uma mo-

bilização com os 23 vereadores de 
Montes Claros para eles repassaram 
cada um R$ 100 mil das emendas 
impositivas.

Na próxima semana será realizada 
reunião com os articulares regionais 
de cada parlamentar para apresentar 
a campanha. O lançamento oficial da 
campanha será definida com a dire-

toria da Fundação Sara, Santa Casa e 
Lions, devendo ocorrer em junho. O 
vice-prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães apoiou a iniciativa 
e lembra que é doador da Fundação 
Sara há 25 anos e que os projetos 
técnicos do Hospital do Câncer tem 
prioridade máxima, pela relevância 
da obra. 

P.H – Agronegócios e Participações Exportação e Importação Ltda, por 
determinação da Superintendência Regional de Meio Ambiente do Norte de 
Minas – SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio do Processo 
Administrativo nº 2020.11.01.003.0000178, Licença de Operação Corretiva LAC1 
(LOC), para as atividades Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e 
cultivos agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1) e Produção de carvão 
vegetal oriunda de floresta plantada (G-03-03-4), no empreendimento Fazenda 
Vitória I, II e III, munícipio de Coração de Jesus - MG. 
  
O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto 
Ambiental (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA 
encontra-se à disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de 
Montes Claros - MG.  
  
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 
deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação 
Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município 
de Montes Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (quarenta e cinco dias). 
 

42 anos e uma mulher de 57. A pa-
ciente ficou internada por 34 dias, 
indo a óbito no início do mês.

O Comitê Técnico de Enfrenta-
mento de Pirapora está investigan-
do novos casos confirmados que 
possivelmente podem ter ligação 
com os dois pacientes da nova va-
riante, P.1. O Comitê Técnico de 
Enfrentamento de Pirapora está 
investigando novos casos confir-
mados que possivelmente podem 
ter ligação com os dois pacientes 
da nova variante, P.1.  De acordo 
com a Fiocruz e com o apoio do 
Ministério da Saúde, por meio da 
Secretaria de Vigilância em Saúde 
e da Coordenação Geral de labo-
ratórios de Saúde Pública a varian-
te P.1 é mais transmissível e com 
a alta circulação de pessoas tem 
favorecido para o surgimento de 
novas variantes no país. 

Neste novo cenário há uma 
preocupação das equipes de 
saúde no perfil potencialmente 
mais transmissível, porém ainda 

está em observação a associação 
dessas novas variantes com uma 
evolução dos quadros clínicos. O 
Comitê Técnico de Pirapora soli-
citou ao Estado investigações de 

variantes após confirmação (em 
março) da circulação de linhagem 
P.2, identificada em paciente de 
53 anos com relatos de viagem. 
(Ga)
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Havan é pichada em Montes Claros 
depois de aglomeração em lançamento

Montes Claros desocupa terreno invadido 
por sem-teto

7cidade
D
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GirLeno aLencar

A sede da Havan em Montes 
Claros, inaugurada na noite de 
quarta-feira teve denuncia de aglo-
meração e a presença do empresá-
rio Luciano Hang que não usou 
máscara. A loja amanheceu ontem 
(27) pichada, com ataques ao pre-
sidente Jair Bolsonaro. Hang é um 
dos principais lideres bolsonaris-
tas no Brasil. Na noite de quarta-
feira Hang veio a Montes Claros 
onde participou da solenidade 
oficial de inauguração da 159ª 
loja do grupo, com convidados 
como o vice-prefeito Guilherme 
Guimarães e o secretário munici-
pal de Desenvolvimento Econômi-
co, Edilson Carlos Torquato. Nas 
redes sociais, muitas pessoas se 
queixando da aglomeração e falta 
de máscaras e omissão da Prefeitu-
ra, que não tomou nenhuma pro-
vidência. Parte da imprensa não 
teve acesso ao recinto.

Os bolsonaristas de Montes 

A Prefeitura de Montes Claros 
desocupou nove hectares e meio 
de duas áreas institucionais inva-
didas no bairro Acácias. A ação foi 
executada pela Prefeitura, com 
apoio da Polícia Militar. “Nesta 
operação, com base na legislação 
municipal que dispõe sobre o uso 
e ocupação do solo no município 
de Montes Claros, foram deso-
bstruídas 120 ocupações, sendo 
retiradas estacas, postes, arames 
e barracas que não continham 
objetos de valor e nem pessoais, 

além de placas com os dizeres 
‘Tem dono. Não Mexe’, coloca-
das pelos invasores. Muitas delas, 
com nome e telefone do infrator”, 
informou o gerente de Normatiza-
ção e Controle Ambiental da Pre-
feitura, Vinicius Queiroga.

“As invasões são inicialmente 
combatidas pela ordem de de-
socupação e retirada de objetos 
e resíduos colocados e irregu-
larmente descartados na área, 
suspensão de qualquer outra 
invasão, inclusive no local fiscali-

zado, com direito de defesa, mas 
sob pena de multa se as ordens 
forem descumpridas”, explicou o 
coordenador de Fiscalização Am-
biental da Prefeitura, Washington 
Aparecido Costa.

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável, disse ainda que 
vem intensificando a fiscalização 
para impedir que áreas públicas 
continuem sendo invadidas. “In-
felizmente, o número de invasões 

em áreas verdes aumentou consi-
deravelmente em Montes Claros 
neste período de pandemia, e a 
única forma de impedir este cres-
cimento é com a participação da 
população, denunciando o fato 
imediatamente para que a ação 
da fiscalização tenha êxito”, disse 
Queiroga.

Para a secretária municipal de 
Planejamento e Gestão, Celeste 
Leite Fróes, que está responden-
do pela Secretaria de Meio Am-
biente, a atual administração tem 

sido intransigente contra as inva-
sões. “Atendendo determinação 
do prefeito Humberto Souto para 
não tolerarmos invasões, princi-
palmente em Áreas de Preserva-
ção Permanente (APPs), estamos 
empenhados em devolver para a 
população todas as áreas públi-
cas que foram invadidas, numa 
importante parceria com o Minis-
tério Público e com o poder judi-
ciário, para desobstruir qualquer 
tipo de invasão, especialmente 
aquelas que foram ocupadas ile-

galmente nas APPs e que ficam 
a menos de 30 metros dos leitos 
dos rios”, disse Celeste.

As denúncias de invasões po-
dem ser feitas, pessoalmente, 
na Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
que funciona de segunda a sexta-
feira, das 7 às 18 horas, na avenida 
José Corrêa Machado, 900, bairro 
Ibituruna; pelo aplicativo Semma 
- Sugestões e Denúncias; ou ainda 
pelos telefones (38) 2211-3321 e 
2211-3324. (Ga)

Claros saíram em defesa da Ha-
van, alegando que os esquerdistas 
não foram corretos ao picharem 
o empreendimento, que está ge-

rando emprego. É a segunda vez 
que ocorreu um problema de 
aglomeração com envolvimen-
to de pessoas do alto escalão da 

Prefeitura. No dia 15 de dezembro 
foi realizado o casamento do en-
tão secretário Paulo Ribeiro em 
Buffet da cidade, com mais de 80 

pessoas, muitos deles sem másca-
ras. O mais grave foi a presença 
da secretária municipal de Saúde, 
Dulce Pimenta, que é responsável 

pelas normas sanitárias na cidade. 
O caso gerou muita polêmica, mas 
sem nenhum problema para os 
envolvidos.

A pichação no muro do empreendimento comercial

O procurador do município, Otário Rocha; o presidente da Câmara Municipal, 
vereador Claudio Rodrigues; o vice-prefeito de Montes Claros, Guilherme Guimarães 

e; o empresário Luciano Hang
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Cerimônia comemora 100 anos do emprego 
de blindados no Exército Brasileiro

JANAÚBA | Homem é preso 
furtando peças de túmulos 
em cemitério

PCMG encontra celulares furtados 
de comércio enterrados às margens 
do rio Gorutuba

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO
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8 SeguRança pública

Na última quarta-feira (26), 
a Polícia Civil encontrou cinco 
celulares furtados de um comércio, 
enterrados às margens do rio 
Gorutuba, em Janaúba. Um casal foi 
preso. Um vídeo feito pela equipe de 
investigadores mostra o momento 
em que os aparelhos são localizados. 
Os telefones estavam dentro de duas 
sacolas. No último domingo (23), o 
casal entrou em um comércio, no 
bairro Santo Antônio, e subtraiu os 
telefones, uma máquina de cartão e 
uma caixa de doces.

Os policiais fizeram 
levantamentos nas proximidades 
do local onde o furto ocorreu e 
conseguiram identificar suspeitos. 
Eles contaram com a ajuda de 
imagens de câmeras de segurança. 
De acordo com a Polícia Civil, a 
mulher apontou onde os celulares 
haviam sido enterrados. Na 
delegacia, eles confessaram o crime 
e ainda detalhes do modo como 
agiram. Os dois irão responder por 
furto qualificado. Os nomes deles 
não foram informados.

Homem é preso com cinco armas de 
fogo

br-365 | acidente entre carro e 
caminhão deixa três feridos

stf começa a julgar lei que proíbe 
testar cosméticos em animais

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na última quarta-feira (26), um homem de 22 anos foi preso com 
drogas, armas e munições, na zona rural de Chapada Gaúcha. A Polícia 
Militar recebeu denúncias de que o suspeito seria traficante e estaria 
amedrontando moradores da comunidade rural de Rio Pardo com armas 
de fogo. Na casa dele, os militares localizaram cinco armas, sendo três 
espingardas, uma espingarda de pressão e uma carabina de pressão 
adaptada para calibre 22. Além disso, os policiais apreenderam munições 
de vários calibres, porções de maconha, um celular, R$ 130 em dinheiro, 
entre outros itens. O rapaz já possuía passagens pela polícia por crimes 
como porte e posse ilegal de arma de fogo e tráfico de drogas. Ele foi 
encaminhado para a Delegacia de Civil com os materiais apreendidos.

Na noite da última quarta-feira (26), três pessoas ficaram feridas em 
uma colisão entre um carro e um caminhão na BR-365, em Buritizeiro, 
por volta de 19h. Os três ocupantes do carro tiveram ferimentos leves e 
já estavam fora do veículo quando os socorristas chegaram ao local. O 
motorista do caminhão não sofreu ferimentos. O Corpo de Bombeiros 
encaminhou duas das vítimas para o hospital de Pirapora, enquanto o 
SAMU socorreu a terceira pessoa, que foi encaminhada para o hospital de 
Buritizeiro. Não há informações sobre o estado de saúde delas. As causas 
do acidente serão investigadas.

O Supremo Tribunal Federal (STF) começou a julgar a 
constitucionalidade de uma lei do Rio de Janeiro que proibiu 
a utilização de animais em testes experimentais de cosméticos, 
produtos de higiene pessoal e de limpeza. A ação foi protocolada 
na Corte em 2018 pela Associação Brasileira da Indústria de Higiene 
Pessoal, Perfumaria e Cosméticos (Abihpec). A primeira do julgamento 
foi destinada para as sustentações orais das partes e da Procuradoria-
Geral da República (PGR). Em seguida, a sessão foi suspensa e será 
retomada com o voto do relator, o ministro Gilmar Mendes. Na ação, 
a entidade autora alega que a Lei Estadual 7.814/2017, aprovada pela 
Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro (Alerj), é inconstitucional por 
tratar de matéria sobre proteção ao meio ambiente e por proibir a 
circulação de produtos que foram testados em animais, questões que 
são de competência do Congresso Nacional. 

De acordo com o advogado Bruno Corrêa Burini, a entidade 
não defende maus-tratos aos animais, mas apontou que a norma 
local descumpre a Lei Federal 11.794/2008, que autoriza os testes 
científicos. "A Abihpec não está nesta ação defendendo maus-tratos. 
Ela reitera sua posição de defesa do bem-estar dos animais. Esta ação 
não é uma ação que busca a crueldade, não é isso, muito longe disso. 
A associação sustenta aqui uma necessidade de proteção da segurança 
jurídica e do sistema federativo”, afirmou. O procurador-geral da 
República, Augusto Aras, defendeu a procedência parcial da ação. 
Para Aras, “apesar do intuito de preservar o bem-estar animal, a lei 
padece de inconstitucionalidade formal”. Segundo o procurador, na 
questão ambiental, a norma fluminense não contrariou a lei federal, 
no entanto, ao também proibir a circulação de produtos, interferiu no 
comércio interestadual e invadiu a competência federal para legislar 
sobre o assunto. (Agência Brasil)

Na última quarta-feira (26), um 
homem de 31 anos foi preso, após 
ser flagrado furtando itens de um 
cemitério em Janaúba. Segundo 
a Polícia Militar, o suspeito foi 
contido por populares quando 
levava placas de metal de túmulos 
do Cemitério São Lucas. Ao ser 
preso, ele confessou o crime e 
revelou que havia furtado outras 
peças de metal do Cemitério 
Saudade. Os itens foram vendidos 
para dois estabelecimentos de 
ferro-velho na cidade.

Em um dos locais, o dono 
informou que havia comprado 

placas de metal por R$ 29. Ele 
devolveu 15 objetos adquiridos 
com o suspeito. No outro 
estabelecimento, onde o suspeito 
teria vendido cerca de três quilos 
de peças de metal de origem 
dos cemitérios, também foram 
localizados 198 disjuntores 
furtados da Cemig, que foram 
reconhecidos pelo supervisor da 
subestação da cidade. Além do 
homem preso pelo furto, outro 
foi preso por receptação dos itens 
furtados. Os presos e os materiais 
apreendidos foram encaminhados 
para a Delegacia Civil.

Na tarde do dia 26 de maio, 
a 3ª Divisão de Exército (3ª 
DE) realizou a solenidade 
comemorativa aos 100 anos 
do emprego de blindados no 
Exército Brasileiro, reverenciando 
o idealizador das tropas blindadas 
no Brasil, o Marechal José Pessôa 
Cavalcanti de Albuquerque. As 
comemorações estão sendo 
coordenadas pelo Comando 
Militar do Sul e realizadas na 
guarnição de Santa Maria, que 
concentra a maior parte dos meios 
blindados da Força Terrestre.

Durante a leitura do texto 
alusivo, foram destacados o 
pioneirismo e a contribuição do 
Marechal José Pessôa para inserir 
na Força Terrestre o emprego 
do blindado como instrumento 
de batalha. Em suas palavras, o 
Comandante da 3ª DE, General de 
Divisão Hertz Pires do Nascimento, 

destacou os valores profissionais 
do então Capitão José Pessôa, que 
conduziu os trabalhos à frente da 
Companhia de Carros de Assalto 
em 1921.

Como forma de homenagear o 
Marechal José Pessôa, o Sargento 
Ozório construiu uma silhueta do 
carro de combate Renault FT-17 
(primeiro blindado adotado pelo 
Exército Brasileiro), feita em aço 
vazado, e o escultor Munaretto 
esculpiu o busto do Marechal 
José Pessôa, sendo as duas obras 
de arte inauguradas durante o 
evento.

Por ocasião da inauguração 
das obras de arte, o General Hertz 
convidou o oficial e o praça mais 
antigos da Arma de Cavalaria 
servindo no comando da 3ª DE para 
procederem ao descerramento 
da placa comemorativa. O 
comandante da 3ª DE ressaltou 

ainda a importante evolução pela 
qual os blindados vêm passando, 
além da atualização dos meios, 
das inovações tecnológicas e 
dos núcleos de aprimoramentos 
doutrinário e técnico existentes 
em Santa Maria, referindo-se ao 
Centro de Instrução de Blindados 
e ao Centro de Adestramento-Sul.

Na formatura ocorrida no 

quartel-general da Divisão, 
também estiveram presentes o 
Comandante da 6ª Brigada de 
Infantaria Blindada, General 
de Brigada Luiz Alberto Cureau 
Júnior, e o Subcomandante do 
Centro de Instrução de Blindados, 
Tenente-Coronel Alisson 
Rodrigues de Oliveira. (Exército 
Brasileiro)
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Ponte fica pronta 
depois de 15 meses 
de reforma

Nanjing University of Chinese Medicine e 
Unimontes assinam convênio

GirLeno aLencar 

A Prefeitura de Montes Claros 
estará pagando R$ 140 mil pela 
reforma da praça da Matriz, onde 
surgiu a cidade de Montes Cla-
ros. A empresa venceu a licitação 
por R$ 547.458,49 e pediu o re-
alinhamento dos preços, com o 
argumento de que na pandemia 
coronavírus os preços dos mate-
riais de construção aumentaram 
demais, principalmente do aço e 
tinha que readequar os valores. 
Ontem, a assessoria de comunica-
ção da Prefeitura informou que a 
obra recebeu um aditivo de R$ 140 
mil. A lei permite um aditivo de 
25% do valor. O deputado Carlos 
Pimenta liberou R$ 500.401 para 

essa obra. Desde o dia 5 de junho 
que a praça foi cercada com tapu-
mes para ser reformada. Na manhã 
de ontem (27), a empresa iniciou 
as obras, montando o canteiro de 
obras.

A praça Doutor Chaves, conhe-
cida popularmente como Praça da 
Matriz, faz parte do núcleo inicial 
da constituição da cidade e está 
localizada em frente à Igreja de 
Nossa Senhora da Conceição e São 
José, sendo anteriormente deno-
minada Largo da Matriz. A praça, 
desde sua formação, é um local 
de encontro e sociabilidade. Nela 
são realizadas as festas religiosas 
e culturais da cidade, tais como 
as do Divino Espírito Santo, São 
Benedito e Nossa Senhora do Ro-

sário. Em 1939, o Largo da Matriz 
ganhou nova configuração, sendo 
nomeado como Jardim Benedito 
Valadares.

A praça foi reformada em 1957, 
por ocasião do centenário da ci-
dade. Já em 2007, o espaço foi 
totalmente revitalizada, no ses-
quicentenário de Montes Claros. 
A previsão é que as obras sejam 
concluídas em aproximadamente 
seis meses, tempo suficiente para 
que a praça seja totalmente re-
formada, ganhando novo piso e 
pintura, mas mantendo todas as 
suas características originais, uma 
vez que o local, por causa de sua 
importância cultural para a cida-
de, teve seu conjunto urbanístico 
tombado pela Prefeitura.

A Prefeitura de Montes Claros 
concluiu esta semana os serviços 
de recuperação e reconstrução do 
encabeçamento da Ponte do Sa-
pucaia, que liga os bairros Morada 
do Sol e Ibituruna. Nesta semana, 
a via foi liberada para o tráfego de 
veículos, depois de 15 meses que 
o local ficou interditado. A Empre-
sa Municipal de Serviços, Obras e 
Urbanização de Montes Claros 
(Esurb) concluiu o serviço de as-
faltamento na rua Hélio Newton 
Pereira, além de parte da avenida 

N. Simultaneamente, a empresa 
está realizando a desobstrução 
da rede de drenagem e construin-
do um muro de contenção, para 
que a água que desce da serra do 
Sapucaia e escoe com mais facili-
dade.

A ponte interliga o Parque do 
Sapucaia ao resto da cidade. A re-
forma teve por objetivo restabele-
cer o trânsito de veículos e pedes-
tres na via, recuperando a ponte 
e reintegrando-a ao sistema viário 
da cidade, reforçando a mobilida-

de urbana na região. No mês de 
fevereiro de 2020 a ponte foi in-
terditada, depois da queda do seu 
encabeçamento. Com isso, quem 
mora naquela parte da cidade ti-
nha que fazer um desvio de cinco 
quilômetros, passando pelo bair-
ro Jardim Liberdade. A demora da 
Prefeitura em realizar o serviço 
levou os moradores a prepararem 
um bolo quando se completou 
um ano. Mas a obra foi retomada 
na semana que antecedeu o ato. 
(Ga)

A Universidade Estadual de 
Montes Claros assinou convênio 
de cooperação com a Universi-
dade de Medicina Chinesa de 
Nanquim – Nanjing University 
of Chinese Medicine (NJUCM). O 
acordo está inserido numa rede 
de cooperação entre instituições 
do Brasil e da China que visa fo-
mentar estudos sobre a medicina 
tradicional na era pós-pandemia 
do novo coronavírus (Covid-19). 
O convênio foi oficializado na 
quarta-feira, durante o Webnário 
“Cooperação Internacional – Me-
dicina tradicional contra a Co-
vid-19. O encontro virtual reuniu 
representantes de instituições 

chinesas e brasileiras. O docu-
mento foi assinado pelo reitor da 
Unimontes, professor Antonio Al-
vimar Souza; e pelo vice-reitor da 
Universidade de Medicina Chine-
sa de Nanquim, Sun Zhiguang.

Entre outros convidados, o 
encontro online contou com a 
participação do prefeito de Mon-
tes Claros, Humberto Souto, do 
secretário do Desenvolvimento 
Econômico do município, Edil-
son Torquato, do representante 
da Agência de Promoção de In-
vestimento e Comércio Exterior 
de Minas Gerais (INDI), Ivan 
Gonçalves Pinto Junior e da vice
-reitora da Unimontes, professo-

ra Ilva Ruas Abreu. Contou ainda 
com a participação de professo-
res e pesquisadores da universi-
dade envolvidos na iniciativa. “O 
convênio firmado entre as duas 
universidades aponta para uma 
nova perspectiva e abordagem 
no tratamento de saúde, que leva 
em consideração as diversas di-
mensões do ser humano, desde 
a dimensão física e outras dimen-
sões que a vida pede de cada um 
de nós”, enfatizou o reitor.

O reitor emendou destacan-
do que “queremos agradecer 
ao povo chinês por possibilitar 
essa relação de proximidade e 
por permitir uma parceria para 
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Montes Claros paga mais R$ 140 mil 
pelas obras da Praça da Matriz

As obras na praça da parte histórica de Montes Claros 

o nosso crescimento, para avan-
çarmos em termos de pesquisa e 
inovação, com uma nova forma 
de abordar a saúde”, disse Alvi-
mar, lembrando que os chineses 
têm um conhecimento milenar 
“em todas as áreas” e que está 
sendo compartilhado com as 
instituições brasileiras. O reitor 
ressaltou ainda a relevância da 
contribuição da China nas ações 
de enfrentamento da pandemia 
do novo coronavírus. “Agrade-
cemos a parceria e a solidarieda-
de do povo chinês, sobretudo, 
nesse momento de combate à 
Covid-19. Nesse momento, ne-
cessitamos dessa ajuda solidária 
do povo chinês, que tem sido tão 
preciosa e tem nos ajudado na 
empreitada no combate ao coro-
navírus”.

O reitor salientou que “a Uni-
versidade, em qualquer lugar do 
mundo, é o espaço de divulgação 
do conhecimento e do ensino. É 

o espaço de preservação dos va-
lores mais nobres da cultura hu-
mana”. Nesse sentido, assinalou: 
“temos uma luta em conjunto 
para que o conhecimento possa 
ser dividido com mais pessoas, 
para conseguirmos amenizar e 
superar as mazelas sociais do 
país”.  O professor Antonio Alvi-
mar lembrou ainda que o Brasil 
possui uma grande biodiversida-
de, que poderá ser fonte de pes-
quisas nos avanços da medicina 
tradicional. “Temos uma grande 
biodiversidade, na qual podemos 
encontrar princípios ativos que 
podem dar mais saúde – uma 
vida mais saudável – ao povo 
brasileiro”, pontuou.

convÊnio - O convênio en-
tre a Unimontes e a instituição 
chinesa conta com comissão 
científica formada pelos profes-
sores Mauro Aparecido Xavier 
(Programa de Pós-Graduação 

em Biotecnologia/PPGB), Vivia-
ne Carrasco (Departamento de 
Enfermagem) e Mariléia Chaves 
Andrade (Departamento de Fi-
siopatologia). O professor Mar-
cos Fábio Martins de Oliveira 
(Departamento de Economia) 
é orientador da formatação da 
parceria. O acordo com a China 
envolve, ainda, pesquisadores do 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF/Unimontes), De-
partamento de Economia, Pro-
grama de Mestrado em Desenvol-
vimento Econômico e Estratégia 
Empresarial e Coordenadoria de 
Inovação Tecnológica (CIT).

A rede internacional de coo-
peração de Medicina Tradicional 
para o Enfrentamento da Co-
vid-19 é financiada pela Funda-
ção Hengji de Desenvolvimento 
e Gerenciamento de Saúde de 
Beijing (Pequim), em parceria 
com o Governo do Estado de Mi-
nas Gerais, por meio do IN. (Ga)
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RESUMO DE Novelas
Micaela se emociona com 
a reação de Bruno ao re-
ceber a notícia de sua via-
gem. Helena acusa Hugo 
de estar ajudando políti-
cos corruptos. Lúcia não 

se intimida com a ameaça de morte feita por Dominique. 
Durante a discussão, Lúcia se ressente por ser mãe da 
advogada e por não poder contar a Renzo que é sua avó. 
Renzo convida Alexia/ Josimara a trabalhar na Fundação 
Kyra Romantini. Úrsula surpreende Helena e Micaela 
com sua volta ao Empório. Gael fica chocado com a in-
tenção de Verônica de matar Micaela. 

Ana fica arrasada com a 
partida de Júlia. Marcos 
vê Sofia e Miguel se bei-
jando. Rodrigo não con-
segue fazer Júlia contar 
para ele o que acon-

teceu na casa de Ana. Eva exige que Manuela pague 
um novo tratamento para Ana. Renato diz a Alice que 
precisa pedir perdão a Vitória como parte do progra-
ma de recuperação. Rodrigo fala para Manuela que 
tentará ajudar Ana a se reaproximar de Júlia. Rodrigo 
sugere que Ana dê um cachorro para Júlia. Renato 
procura Vitória.

José Alfredo elogia o bufê 
e decide cumprimentar 
Vicente. Enrico fica trans-
tornado com Cláudio e 
Beatriz defende o marido. 
Cláudio afirma que pro-

cessará Téo. Vicente marca um encontro com Cristina. 
Lorraine conta para Ismael que engoliu uma joia. José 
Alfredo insiste para Vicente comemorar com ele o sucesso 
de sua festa. Maria Clara conforta Enrico. Maria Marta vai 
para o Monte Roraima e pede para Helena manter sigilo 
sobre sua viagem. Cora implica com Elivaldo. Fernando 
tenta atropelar Vicente.

O professor de teatro 
instrui os alunos a se 
dividirem em dupla para 
trabalharem uma cena da 
peça “Romeu e Julieta”, 
de Willian Shakespeare. 

Pata fará dupla com Duda e Janu com Mosca. Teó avisa 
aos que sabem cantar, que terão que escolher uma can-
ção para a cena. Maria está muito triste, pois apesar de 
consertada, a Boneca Laura não virou mais menina para 
conversar com ela. Duda e Pata ensaiam a cena da peça 
no orfanato, pois a apresentação será no dia seguinte. 

reduza medidas sem sofrimento

4 vantagens do exercício alia 
praticidade e autocuidado

Mais do que uma questão relacio-
nada à aparência, cuidar do corpo está 
intimamente ligado ao bem-estar e à 
qualidade de vida. O período de iso-
lamento fez com que muitas pessoas 
repensassem suas rotinas e percebem 
a importância de incluir exercícios no 
cotidiano. E um dos que mais ganhou 
adeptas foi a yoga: a prática milenar 
tem em sua origem - até mesmo literal - 
a união do corpo com a mente, prezan-
do pelo equilíbrio emocional. Confira 
a seguir 4 vantagens de incorporá-lo 
em sua rotina!

1 - aLivia stress e ansiedade
Uma das primeiras “lições” da yoga 

é o controle da respiração. Entre as 
técnicas mais conhecidas está a pra-
nayama, através da alternância entre 
as narinas. Com uma respiração mais 
consciente, você diminui os níveis de 
cortisol, popularmente conhecido 
como o “hormônio do estresse”, ali-
viando aquela sensação de estar sobre-
carregada ou ansiosa.

2 - meLHora quaLidade do 
sono

Se as doses de cortisol caem com a 
yoga, as de melatonina, hormônio re-
gulador do sono, tendem a aumentar. 
Com o corpo mais relaxado, você con-
segue alcançar o nível mais profundo 

Quem nunca fez uma dieta da 
moda para emagrecer de forma rá-
pida? O problema é que, além de 
arriscadas, essas dietas mais restri-
tivas não costumam funcionar e, 
mais ainda, podem fazer você ga-
nhar os quilinhos que tanto quer 
perder. Por isso, o jeito é investir 
em um estilo de vida mais saudá-
vel, para que você consiga ter e 
manter o corpo que deseja. Quem 
vai te ajudar é o especialista em 
treino e nutrição Lushano Forss-
man, com dicas para você começar 
já!

Escrever em um caderno ou em 
post-its seus objetivos pode ser 
uma ferramenta eficiente para você 
não perder a motivação. “Primeiro, 
a pessoa precisa descobrir porque 
quer mudar o corpo. Quer se sen-
tir mais forte? Melhorar a aparên-
cia? Combater o envelhecimento? 
Ter mais energia?”, questiona o ex-
pert. Tenha seus objetivos sempre 
à vista para não desanimar

Quando estamos estressadas, 
comer acaba se tornando um vál-
vula de escape para aliviar a ten-
sões e as opções nem sempre são 
as mais saudáveis. “Ao invés de 
ceder à reação instintiva de pegar 
alguma comida nociva, aconselho 
tentar outras estratégias para rela-
xar”, pontua a especialista. “Pode 
ser uma rápida caminhada enquan-
to faz alguns exercícios de respira-
ção, ouvir a playlist favorita, enviar 
uma mensagem para um amigo”. 
Vai te ajudar a relaxar mais!

Dietas radicais, contar calorias 
a cada refeição, ficar se pesando 
o tempo todo... Esse estilo de vida 
cheio de pressão pode pôr em ris-
co sua saúde mental e física. Para 
Lushano, as pessoas devem pen-
sar primeiro em como uma boa 
alimentação e exercícios trazem 

mudanças mais positivas para o 
corpo. “Está se sentindo mais leve? 
A postura está melhor? Depois do 
trabalho, se sente mais energiza-
do do que antigamente? O desejo 
por açúcar diminuiu?”, pontua. Ele 
também afirma que se concentrar 
em perceber os efeitos positivos 
dos novos hábitos saudáveis é um 
caminho para mantê-los.

Sabe por que as dietas milagro-
sas não funcionam? Porque ter e 
manter um corpo saudável e forte 
leva tempo. “Começar com peque-
nos passos é importante porque 
vai definir um ciclo de saúde po-
sitivo em movimento, que cresce 
com o tempo até se tornar rotinei-
ro”. Quer alguns exemplos? Tro-
que a sobremesa diária por frutas e 
experimente movimentar o corpo 
com uma caminhada no intervalo 
do almoço. Pequenas trocas no dia 
a dia, sem sofrência, podem te aju-
dar muito! 

Dietas radicais, contar calorias 
a cada refeição, ficar se pesando 
o tempo todo... Esse estilo de vida 
cheio de pressão pode pôr em ris-

co sua saúde mental e física. Para 
Lushano, as pessoas devem pen-
sar primeiro em como uma boa 
alimentação e exercícios trazem 
mudanças mais positivas para o 
corpo. “Está se sentindo mais leve? 
A postura está melhor? Depois do 
trabalho, se sente mais energiza-
do do que antigamente? O desejo 
por açúcar diminuiu?”, pontua. Ele 
também afirma que se concentrar 
em perceber os efeitos positivos 
dos novos hábitos saudáveis é um 
caminho para mantê-los.

Sabe por que as dietas milagro-
sas não funcionam? Porque ter e 
manter um corpo saudável e forte 
leva tempo. “Começar com peque-
nos passos é importante porque 
vai definir um ciclo de saúde po-
sitivo em movimento, que cresce 
com o tempo até se tornar rotinei-
ro”. Quer alguns exemplos? Tro-
que a sobremesa diária por frutas e 
experimente movimentar o corpo 
com uma caminhada no intervalo 
do almoço. Pequenas trocas no dia 
a dia, sem sofrência, podem te aju-
dar muito!

de descanso e, assim, acordar revigora-
da para o dia seguinte.

3 - ameniza os sintomas da 
tpm

Apesar de ser benéfica para 
ambos os sexos, algumas posições 
específicas da prática atuam direta-
mente na região do útero, ativan-
do a circulação local e aliviando 
cólicas, efeito colateral comum a 
muitas mulheres no período pré-
menstrual.

4 - estimuLa o 
autoconHecimento

Ao contrário de muitos exercí-
cios que exigem aparelhos elabo-
rados, na yoga o principal “instru-
mento” é seu próprio corpo. Com 
o avançar das aulas, você explora os 
limites de sua flexibilidade e equi-
líbrio e passa a conhecer melhor 
você mesma. Ficou animada para 
experimentar a prática do yoga? 
Neste sábado (22/08), às 10h, a Eu-
dora promove, em seu canal oficial 
no Youtube, uma aula interativa ao 
vivo com Yogaflix para promover o 
lançamento de sua nova linha cor-
poral, a Instance Castanharias.

YOGA EM CASA
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MEC quer facilitar regulamentação 
de empresas de ensino superior

Crasi capacita equipes do programa 
estratégia saúde da família do NM

Produtor do NM usa criatividade 
e fabrica suas próprias máquinas
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GirLeno aLencar

O Centro “Mais Vida” de Re-
ferência em Assistência à Saúde 
do Idoso – Eny Faria de Oliveira 
(CRASI), vinculado ao Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF/Unimontes), está capaci-
tando as equipes de saúde da fa-
mília de 86 municípios do Norte 
de Minas sobre os cuidados com 
os idosos antes e pós-Covid-19. A 
capacitação acontece em parceria 
com o Programa de Pós-Graduação 
em Cuidado Primário da Saúde da 
Unimontes (PPGCPS) e Liga de 
Acadêmicos de Geriatria do Centro 
Universitário (UniFipmoc).

Os treinamentos são virtuais e 
acontecem desde o dia 18 de maio, 
sempre às terças-feiras, às 14h30, 
e às quintas-feiras, às 10h30. As 
capacitações prosseguem até o dia 

11RegiOnal

O ministro da Educação, Milton 
Ribeiro, disse ontem (27), a repre-
sentantes de instituições privadas 
do ensino superior, que, entre as 
prioridades de sua pasta, está a 
de “simplificar” os trâmites buro-
cráticos necessários para a regula-
mentação da iniciativa privada no 
ensino superior do país. Segundo 
o ministro, a avaliação remota feita 
nessas instituições pelo Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep) 
representa um passo dado pelo 
MEC nessa direção.

“O MEC foi, com o tempo, se 
transformando em um verdadeiro 
cartório, com instâncias e carim-
bos. Quero simplificar isso. Gosta-
ria de ter no MEC uma secretaria de 
desregulamentação. No entanto, a 

lei impõe caminhos balizados por 
leis votadas e feitas no passado, 
mas que podem ser mudadas”, dis-
se o ministro ao participar da aber-
tura do 13º Congresso Brasileiro da 
Educação Superior Particular, pro-
movido pelo Fórum das Entidades 
Representativas do Ensino Supe-
rior Particular.

Ribeiro acrescentou que algu-
mas propostas de mudanças vêm 
sendo estudadas pelo governo 
“para que a regulamentação se ba-
seie em outro paradigma, de não 
acreditar que todos os empresários 
da educação estejam sempre pron-
tos para burlar a lei”.

“Nossa legislação, no entanto, 
é feita dando a impressão de que 
todos são culpados. Queremos mu-
dar a filosofia do MEC, e considerar 

todos inocentes até que se prove 
o contrário. Assim, quem eventu-
almente cometer deslizes ou agir 
de forma não ética, estes sofrerão 
maior dano, e não os que cumprem 
as tantas regras”, acrescentou ao 
dizer que tais medidas, a médio e 
longo prazo, “simplificarão a vida 
dos senhores nesse trabalho que é 
muito regulamentado”.

A proposta de avaliações remo-
tas foi apresentada pelo Inep em 
abril. De acordo com a autarquia, 
a avaliação externa virtual in loco 
passará a ser feita integralmente on-
line, com o objetivo de “melhorar 
o processo de avaliação do ensino 
superior brasileiro, especialmente 
diante do atual cenário causado 
pela pandemia da Covid-19”.

As avaliações começaram a ser 

feitas em 26 de abril tendo como 
meta inspecionar remotamente a 
11 instituições – número que a au-
tarquia garante que incrementará 
gradualmente, mês a mês, até atin-
gir a meta de 5 mil visitas no fim de 
outubro de 2021. Segundo Ribeiro, 
o objetivo é fazer cerca de 600 ava-
liações em junho; 700 em julho e 
800 em agosto.

Nesse primeiro momento, a ava-
liação externa remota online não 
atenderá a todos os cursos. Medi-
cina, odontologia, enfermagem e 
psicologia, por exemplo, continu-
arão sendo examinados presencial-
mente.

auLas presenciais
O ministro disse aos represen-

tantes de instituições privadas de 

Existe um ditado popular que 
diz que não há melhor mestra que 
a necessidade. E foi isso que acon-
teceu com o produtor rural Antô-
nio da Silva Andrade. Buscando di-
minuir as despesas da alimentação 
do gado de leite, facilitar e agilizar 
o trabalho no Sítio da Esperança, 
em São João da Lagoa, o agricultor 
teve a ideia de criar algumas enge-
nhocas como uma máquina para 
encher silo, brete, adubador e arco 
para aproveitar lona.

O produtor conta que procura-
va uma alternativa para reduzir os 
custos com a alimentação do gado, 
mas para fazer a silagem de modo 
tradicional teria uma despesa maior 
e também levaria mais tempo. As-
sim, teve a ideia de pegar algumas 
peças que estavam sem uso para 
montar a máquina. “Eu pensei: te-
nho condições de fazer, peguei só 
coisa velha, um redutor, um eixo de 
caminhão e adaptei na picadeira”.

O agricultor relata que levou 
trinta dias para montar a máquina e 
já ensacou aproximadamente 40 to-
neladas de alimentos para o gado. 
Além disso, a invenção ajudou a 
reduzir o tempo de trabalho. Com 

madeiras e troncos, Antônio conse-
guiu contornar mais uma dificulda-
de: a de manter as vacas quietas no 
momento da inseminação artificial. 
“Precisava de encontrar um meio de 
deixar a vaca imóvel para facilitar a 
inseminação, então, tive a ideia de 
criar uma parte de um brete, por 
isso chamei de pré-brete”, relata.

O pré-brete criado pelo agricul-
tor é bem semelhante ao tradicio-
nal, utilizado para conter os ani-
mais. Possui tronco de contenção, 
paredes laterais e porta de entrada/
saída.

Outras atividades que precisa-
vam de melhorias na propriedade 
eram adubação e a semeadura. 
Elas eram feitas manualmente. 
Mas, segundo Antônio Andrade, o 
processo não produzia o resultado 
pretendido. Então, mais uma vez, 
o produtor-inventor usou a criati-
vidade e montou uma engenhoca 
que serve tanto para adubar quanto 
para semear.

Para construir a engenhoca, ele 
utilizou peça de tanquinho, embre-
agem, tampa de panela e peças de 
bicicleta. Antônio Andrade conta 
que agora, além do resultado do 

trabalho sair de acordo com as ex-
pectativas, ele consegue adubar ou 
plantar uma área com o tempo mais 
reduzido.

E como o agricultor gosta de 
aproveitar os recursos que tem 
para fazer as engenhocas, podendo 
assim economizar e facilitar o tra-
balho, ao ter a ideia da geringonça 
para guardar lonas usadas na pro-
priedade. Ele aproveitou um arco 
de ferro. “Essa geringonça é bem 
simples, visto a lona na estrutura e 
travo com o ferro que está na late-
ral”, explica.

O extensionista da Emater-MG 
Diógenes Maurílio explica que 
presta assistência ao produtor há 
algum tempo, e sempre o orientou 
a buscar ferramentas que facilitem 
o trabalho e melhorem a qualidade 
da produção de leite. “Nós viabili-
zamos um crédito rural do Pronaf 
para que ele pudesse adquirir uma 
picadeira e fazer melhoramentos 
na atividade. Com esta picadei-
ra ele conseguiu produzir um 
alimento de melhor qualidade e 
desenvolver a máquina de encher 
silo”.

O técnico conta que Antônio 

é muito dedicado e está sempre 
buscando meios para driblar as 
adversidades. O extensionista ain-
da acrescenta que o produtor con-
seguiu, em apenas dois anos, du-
plicar a produção diária de leite, 
sendo um exemplo para os demais 
agricultores.

Quem também está orgulhoso 
das invenções é Tiago Andrade da 

Silva, filho de Antônio. Ele conta 
que as máquinas ajudaram muito a 
diminuir os custos com a alimenta-
ção do gado e também facilitaram 
o trabalho deles. Tiago ressalta 
que admira muito a criatividade 
do pai, pois ele inicia a montagem 
das engenhocas só com a ideia na 
cabeça e nunca fez cursos.

O filho de Antônio diz que pre-

tende dar continuidade à tradição 
familiar na produção rural e espe-
ra também desenvolver o mesmo 
talento do pai para criação de en-
genhocas. “Acredito que, quando 
ficar mais velho, vou ter a mesma 
habilidade que ele. E trabalhando 
ao lado de um professor é impossí-
vel não aprender”, completa. (GI-
SELE FLOR - Ascom/Emater-MG)

Antônio Andrade relata que as engenhocas proporcionaram uma diminuição dos custos e ainda 
facilitam o trabalho

28 de junho deste ano. Eles fazem 
parte das diretrizes da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES) cuja fi-
nalidade é aprimorar o plano de 
cuidados ao idoso e atendimentos 
dos idosos pós-Covid-19 nos polos 

do ESF, por meio de educação per-
manente. Devido à fragilidade dos 
idosos, por determinação da SES, 
será iniciado o matriciamento (ou 
atenção à saúde de forma compar-
tilhada) das ESFs. “O CRASI presta 

um atendimento de qualidade ao 
idoso em toda a sua capacidade 
instalada. Mas, é nosso papel capa-
citar as equipes das ESFs para que 
mantenham o devido atendimento 
quando esses idosos retornarem 

para as unidades básicas de saú-
de”, ressalta o gerente e enfermei-
ro do Crasi/HUCF, Ely Carlos Perei-
ra de Jesus.  

Em atividade desde 2008, o 
Centro do Idoso já capacitou cen-
tenas de equipes de ESF em toda a 
região. Referência no atendimento 
multidisciplinar do idoso, o Pro-
grama Mais Vida é um projeto prio-
ritário do Governo de Minas Gerais 
que tem como finalidade melhorar 
a qualidade de vida da pessoa ido-
sa. Para tanto, oferece um padrão 
de excelência nas ações de saúde, 
de modo que a população tenha 
longevidade, com independência 
e autonomia. O CRASI é voltado 
para o atendimento multidiscipli-
nar do idoso frágil nas áreas de 
medicina, fisioterapia, fonoaudio-
logia, nutrição, terapia ocupacio-
nal, serviço social, odontologia, 

psicologia e enfermagem, além do 
atendimento em reabilitação física.

Em 2019, foram realizados 
97.936 procedimentos no CRASI. 
Por meio do “Mais Vida”, o CRA-
SI também presta atendimento 
ambulatorial como unidade de 
referência. Em 2020, devido à 
pandemia do novo coronavírus, 
os atendimentos foram suspensos 
por decretos municipais e esta-
duais, como forma de prevenção 
e cuidado para a evitar a conta-
minação dos idosos e servidores. 
Com isso, houve uma redução no 
número de procedimentos. Foram 
registrados 26.620. Importante 
lembrar que todo o atendimento é 
feito por agendamento, sendo pú-
blico e 100% gratuito pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS). Mais infor-
mações para agendamento pelos 
telefones (38) 3224-8030 ou 8035.

ensino superior que apoia “radi-
calmente o retorno [às aulas] com 
segurança”. “A aula presencial, para 
mim, é insubstituível. Todos equi-
pamentos e ferramentas são úteis 
e necessários. A presença do pro-
fessor e do aluno em sala de aula é 
algo que, para a construção do sa-
ber do aluno, é algo insubstituível”, 

defendeu Ribeiro.
O ministro acrescentou que o 

MEC tem estudado os riscos des-
sas aulas não presenciais. “O com-
prometimento na aprendizagem e 
potencial evasão escolar tem nos 
preocupado de maneira mais pre-
sente”, complementou. (Agência 
Brasil)

Ribeiro disse que avaliação remota é o primeiro passo nessa direção
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moc ganhou na última quarta-feira, uma filial da famosa loja, “Havan” que 
contou com a presença do seu espalhafatoso proprietário, Luciano Hang, que 
“fez graça” com os funcionários e recebeu autoridades para um jantar. O impor-
tante é que nossa cidade ganhou uma loja que gerou emprego para 200 pessoas. 
Seja bem vinda e que a Havan tenha preços convidativos.

para o tst o não recolhimento do FGTS por empresa gera rescisão indire-
ta. Eles decidiram que esse ato faltoso do empregador é grave o suficiente para 
justificar o rompimento do contrato, com o pagamento das verbas rescisórias.

fiquei muito triste ontem em saber que o nosso amigo de longa data, 
NILMAR RODRIGUES MENDES, subiu para descansar no andar de cima. Meus 
sentimentos a todos os familiares, principalmente sua filha a jornalista, Melissa 
Mendes e o irmão, Paulinho Cangussu.

ministro aLeXandre de Moraes determina o levantamento do sigilo 
dos autos principais da Pet 8.975, em que está sendo apurada notícia-crime en-
volvendo o ministro Ricardo Salles, por um suposto esquema de facilitação ao 
contrabando de produtos florestais.

Gente, a única notícia que se vê nos jornais da TV, é sobre a VACINA CON-
TRA O COVID-19. Acho que tudo isso vem causando pânico na população. Te-
mos que confiar em Deus e nos proteger, pois todos sabem que este vírus mata e 
é extremamente perigoso. ACHO QUE DEVERIAM NOTICIAR MAIS sobre como 
evitar o vírus para o povo tomar mais conhecimento. 

pt vai ao stf para que Bolsonaro seja investigado por manifestações. Se-
gundo a ação, Bolsonaro, nas ocasiões em que foi às ruas, utilizou-se de aparato 
de segurança pública, como aeronaves militares e grande efetivo de policiais 
militares.

serÁ que a LoJa Havan, não terá a ESTATUA DA LIBERDADE em frente 
como nas outras lojas espalhadas pelo Brasil? Aliás, estou sabendo que tem sido 
impressionante o movimento, com todos CURIOSOS e pesquisando os preços.

na mira do Centrão, uma lista de mais de 400 vagas em conselhos. Esse é 
o número de postos de conselheiros indicados por estatais e fundos de pensão 
em empresas. Remuneração é de até R$ 15 mil. Haja apetite.

DESTAQUE de hoje não poderia ser para outra pessoa e sim 
para a sempre elegantíssima, cleonice laugHton Duran-
te, que está aniversariando hoje. ela uma das mulheres mais 
finas, cultas e queridas em nosso circuito. Cléo, como é chama-
da carinhosamente pelos amigos, desenvolve um trabalho social 
nobre em prol dos animais abandonados e sempre brilha quan-
do comparece em minhas promoções. (Foto Virginio Santos)

LEMBRANçAS- Mais um momento inesquecível do histórico 
“theo’s House” em noite de festa, onde se pode notar na mesa de 
frente o grande e sempre lembrado jornalista, Delcio Gonçalves 
com a esposa, Francisca. Foi ele quem me convidou para escrever 
a primeira coluna do Jornal “Diário Montes Claros” e me deu mui-
ta força. Hoje descansa nos braços do senhor, mas deixou muitos 
exemplos aqui na terra.

O PREFEITO, Humberto Souto, nesta foto antes da pandemia, 
quando foi recebido pelo seu inesquecível secretário do Meio Am-
biente, Paulinho Ribeiro e Cláudia Narciso, na pousada Raiz Park, 
já deu ordem de serviço para início das obras de reforma da nos-
sa PRAÇA DA MATRIZ, que sempre foi um dos cartões de visita da 
nossa cidade. Segundo informes, a praça voltará a ser reinaugurada, 
bela como antes, inclusive com sua fonte. Vamos aguardar...

CURTINDO sempre as praias de Arraial D’ Ajuda, Mônica Pereira 
e Paulo Moura. Aliás, muita gente estará seguindo para este local 
magnífico que possui a rua mais CHARMOSA DO PAÍS, que é a Mu-
cugê no feriado da próxima semana. 

UM CLOSE na maravilhosa e alinhada, lÚcia Becatini, em uma 
das suas viagens a Europa. Lucia é uma das mulheres mais cultas 
da city.

mercado municipaL

Meu sonho é ver o nosso MERCADO MUNICIPAL, sendo reformado intei-
ramente e nos moldes do de Belo Horizonte. Sonhar não faz mal, mas ainda 
acho que nesta gestão o prefeito, Humberto Souto, ainda vai cuidar deste 
local que é visitadíssimo pelos turistas a procura da nossa famosa carne de 
sol, artesanato e muitas outras novidades. Gosto sempre de ir ao Mercado, 
mas devido à pandemia, nunca mais fui, mas pretendo qualquer hora, com 
os devidos cuidados visitar a badalado barzinho, KARANKAS.

auXíLio emerGenciaL

Representantes de centrais sindicais entregaram ontem ao 1º vice-presi-
dente da Câmara, deputado Marcelo Ramos, a agenda legislativa 2021 com 
as pautas de interesse das entidades. Entre os temas prioritários, estão o au-
mento do auxílio emergencial para R$ 600 e a ampliação do Bem (Programa 
Emergencial de Manutenção do Emprego e da Renda).

piada de maL Gosto

Nunca pensei que um PAPA, fosse tão infeliz em um comentário como o 
Argentino, Francisco, que em um encontro com padres brasileiros no Vati-
cano exibiu um sorriso e fez piada de mal gosto respondendo aos padres: 
“O BRASIL NÃO TEM SALVAÇÃO É MUITA CACHAÇA E POUCA ORAÇÃO”. 
Será que ele esqueceu que nosso país é o mais católico do mundo? No 
Brasil é a cachaça e lá na sua terra, ou seja, ARGENTINA, eles ficam viciados 
com vinhos. No mais, todos sabem da corrupção que sempre foi noticiada 
no Banco do Vaticano. Sei não, mas este padre me parece ter tendência ao 
comunismo, devido aos atos que sempre defende. Mas como sou católico 
romano, respeito o mesmo apesar dos pesares...

pequenas empresas

As pequenas empresas respondem por 75,3% dos acordos de redução 
salarial ou suspensão do contrato de trabalho já registrados pelo governo 
neste ano. O dado foi divulgado na última 4ª feira pelo Ministério da Econo-
mia durante coletiva de imprensa do Caged (Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados). 

refÉm do centrão

O governo federal editou uma portaria interministerial que dá mais po-
der ao Congresso na execução do Orçamento deste ano. O texto assinado 
pelos ministros Paulo Guedes (Economia) e Flávia Arruda (Secretária de 
Governo) altera regras para operacionalização das emendas parlamentares, 
inclusive as do relator da peça orçamentária, que reserva uma fatia dos re-
cursos para indicações do Legislativo.

cabraL a ver navios

Sétimo a votar no quórum que deve ser de nove ministros, Lewandowski 
formou maioria (5 a 2) e enterrou de vez a delação de Sérgio Cabral. S. Exo. 
acolheu a preliminar levantada pelo relator Fachin a fim de tornar sem efeito 
a decisão que homologou o acordo de colaboração premiada do indigitado 
ex-governador. O ministro, porém, ficou nos limites do caso concreto, sem, 
por ora, formular qualquer tese de abrangência maior. No mérito, também 
acolheu o pedido da PGR e invalidou o acordo.

VAP & VIP

O POPULAR e muito querido Pancho Silveira, também está aniver-
sariando hoje. Infelizmente, como acontece todos os anos, ele não 
poderá reunir os amigos e comemorar essa data em grande estilo 
como nesta foto no Duca Goumert, com, Hamilton Trindade, Fabrí-
cio (Dezinho) e Tatiane Boaventura Juliano.

INFELIZMENTE, no próximo dia 3 de outubro, não poderei come-
morar meu aniversário e mais um ano de serviços prestados a im-
prensa. reunindo no “portal eventos” familiares e amigos, manten-
do uma tradição que vem de décadas. Se Deus quiser tudo voltará ao 
normal brevemente.

CAMPANHA DO FRIO- Quero agradecer aos amigos que já estão 
enviando COBERTORES para minha CAMPANHA DO FRIO. Espero 
contar com a participação de todos que prometeram fazer parte da 
campanha. A distribuição este ano será diferente sem aglomerações, 
como estão vendo nesta foto.

A MãEZONA, Clarice Narciso, recebendo o carinho da sua filha, a 
médica, Sandra e do neto mais velho, Paulo Narciso Linhares.


